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Лучшее издание В МетаЛЛурГичеСкой отраСЛи роССии и Стран СнГ-2008

Действительно  о  главном
magmetall.ru

Г убернатор Челябинской области 
Петр Сумин назначил Владимира ели-
стратова на должность министра про-
мышленности и природных ресурсов 
области.

Среди основных задач, которые придется 
решать новому министру, – оказание помощи 
проблемным предприятиям, в первую очередь, 
оборонно-промышленного комплекса, содей-
ствие модернизации производств, созданию 
новых рабочих мест, сохранению трудовых 

коллективов. Подобный опыт у Владимира 
Елистратова уже есть. Напомним, по пору-
чению Петра Сумина летом текущего года 
он занимался стабилизацией ситуации на 
Златоустовском металлургическом заводе 
в качестве спецпредставителя губернатора 
на предприятии, сообщили в пресс-службе 
губернатора. До своего нынешнего назначе-
ния Владимир Елистратов пять лет занимал 
должность первого заместителя министра 
промышленности и природных ресурсов 
области. 

ПЯТНИЦА суббоТА воскресеНье

о
ф

и
ц

и
а

Л
ь

н
о

  Голос чистой совести приятнее ста голосов славы. Пьер БУАСТ
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Юбиляру – 80 лет

Назначен министр промышленности

Ю 5... 7
725 мм рт. ст.

+1... +3+1... +3

С-З 7... 9
725 мм рт. ст.

-4... -2

З 4... 6
731 мм рт. ст.

Болеть  
становится  
все дороже

 СтратеГия
кузбасские  
перспективы
МаГнитоГорСкий металлургический 
комбинат не планирует сокращать добы-
чу угля в кузбассе, напротив, компания 
намерена развивать и увеличивать про-
изводственные и перерабытывающие 
мощности угольной отрасли региона. 

Об этом, как сообщает пресс-служба адми-
нистрации Кемеровской области, заявил во 
вторник на встрече с губернатором Аманом 
Тулеевым председатель совета директоров ОАО 
«ММК» Виктор Рашников. На встрече речь 
шла о дальнейшей судьбе угольной компании 
«Белон», главным собственником которой 
стал ММК, обсуждались состояние экономики 
угледобывающих предприятий, планы экономи-
ческого развития на следующий год, поставки 
угля на Магнитогорский металлургический 
комбинат и другие вопросы. 

Виктор Рашников представил исполняющего 
обязанности генерального директора «Белона». 
Им стал Виталий Бахметьев. Ранее эту компанию 
возглавлял Андрей Добров.

 инициатиВа
За честные  
выборы
СеГодня в Челябинске состоится оче-
редное заседание Законодательного со-
брания области.

Перед заседанием соберется фракция «Единой 
России», составляющая большинство в областном 
парламенте. Лидер магнитогорских «единорос-
сов» Александр Маструев сообщит об инициативе 
городского отделения партии подписать меморан-
дум о честных выборах с местными отделениями 
ведущих политических партий Магнитки. Цель 
меморандума – обеспечить чистоту, прозрачность 
и честность выборов депутатов городского Со-
брания и главы города, которые состоятся в марте 
будущего года. 

 кошМар
вымерз  
лимонарий
ЛиМонарий под Магнитогорском вы-
мерз из-за долга за газ. единственный 
на урале фруктовый сад, где выращи-
вали тропические деревья, восстанов-
лению не подлежит, сообщает Гтрк 
«Южный урал».

За десять лет южноуральский лимонарий уже 
дважды был под ударом. В первый раз у него по-
менялся хозяин, и некоторое время в саду никто 
не работал. Потом отопительный сезон начался с 
опозданием. Целый месяц работники лимонария 
обогревали деревья и кустарники небольшими 
печками-буржуйками. Тогда большая часть расте-
ний вымерзла. А теперь тепло не подали вообще: 
у лимонария образовался долг перед газовщиками 
в 300 тысяч рублей. Поставщики газа – неза-
висимая компания ООО «Ямалгазресурс» – на 
уступки не пошла.

МАГНИТНЫе бурИ:  30 октября
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Перед теМ как обратиться к делам повсед-
невным, депутаты пожелали продлить очаро-
ванье.

Победа Натальи Никифоровой во Всероссийском 
конкурсе «Учитель года» стала серьезным пово-
дом для того, чтобы поломать повестку.

– Птица счастья прилетела в Магнитогорск, – тор-
жественно провозгласил председатель городского 
Собрания Александр Морозов, пока на мониторах 
вновь прокручивались кадры, отображавшие момент 
триумфа магнитогорской учительницы.

На них президент России Дмитрий Медведев вручал 
Наталье Никифоровой большого хрустального пелика-
на, а здесь, в зале заседаний магнитогорских депутатов 
самой виновнице торжества, директору школы № 5 
Наталье Дедовой и руководителю проекта по работе с 
одаренными детьми Владимиру Дронову преподноси-
ли букеты, грамоты и благодарственные письма. И все 
так же с лица Учителя года-2009 не сходила улыбка, по-
корившая страну не меньше, чем уровень мастерства. 
У победы сладкий вкус, и этим все сказано.

– Когда за спиной целый город, это придает силы, 
но и добавляет ответственности, потому что нельзя 

подвести тех, кто верит в тебя, – призналась Наталья 
Никифорова.

Подобные слова в близком к оригиналу вариан-
те могли прозвучать еще раз, как только депутаты 
утвердили исполняющим полномочия главы города 
Евгения Тефтелева. Суть перемен 
на властном верху понятна: пред-
шественник объявил об отставке, 
городскому Собранию в соответ-
ствии с федеральным законом и 
Уставом Магнитогорска надлежало ее утвердить. Но 
тут подсветиться на фоне исторического события за-
хотелось депутату Евгению Гончарову:

– Через два месяца стартует избирательная 
кампания. Действующий глава, если захочет в ней 
участвовать, должен уйти в отпуск. Зачем тогда нужна 
отставка?

Понять из набора фраз, что интересует вопро-
шающего, оказалось мудрено. На просьбу пояснить, 
аудитория услышала:

– Как поставил вопрос, пусть он так и стоит.
Но через несколько секунд вопрос прозвучал в иной 

формулировке.
– Почему предложена кандидатура жителя Челябин-

ска Тефтелева? И вообще, для него как министра это 
же понижение в должности…

– Вообще-то он сейчас не министр, а заместитель 
главы города по имуществу и правовым вопросам, – 
поправил Михаил Сафронов.

Честно сказать, не доводилось прежде раздумывать 
над таким недосмотром в работе законодателей. 
Помыслить, насколько они дали маху, не ограничив 
министров в дальнейшем выборе пути, не пришлось 
и теперь.

– Сегодня мы голосуем не только за исполняющего 
обязанности главы, – вернула к действительности 
пламенная речь депутата Розалии Белошапко. – Мы 
выбираем стабильность в городе, которую потеряли за 
последние годы. Труден был путь к ней, но время все 
расставило по местам.

– Думаю, быть главой в городе, где 320 тысяч из-
бирателей, – никакое не понижение, – заметил за-
меститель председателя городского Собрания Иван 
Сеничев.

Так, шаг за шагом депутаты разбивали тезис за 
тезисом своего коллеги. Попутно всплыли в памяти 
некоторые противоречия в его поступках.

– Помнится, совсем недавно вы лично раздавали 
газету, в которой указывалось на недостатки в работе 
мэра. Так когда же вы говорили правду? – пожелал 
выяснить Валентин Владимирцев.

– Для того и указывалось на недостатки, чтоб дей-
ствующий глава их исправлял.

Вот и стало ясно: недавнему оппоненту бывшего 
мэра всего-то и надо было, чтоб он и никто другой 
работал над ошибками. По всей видимости, до скон-
чания века или до той поры, пока факты в газетах не 
переведутся.

– А еще непонятно, почему никто не спросил магни-
тогорцев, кого они видят на посту главы города, – не 
унимался Гончаров.

– В марте следующего года, когда состоятся выборы, 
избиратели выразят отношение к кандидатуре мэра, 
– изложил очередную азбучную истину председатель 
городского Собрания Александр Морозов.

Если продолжить дискуссию аккурат до весны, 
вопрос об исполнении полномочий отпал бы авто-
матически, но депутатский корпус склонялся к тому, 
чтоб не откладывать решение надолго. Перед актом 
волеизъявления попросила слово депутат Марина 
Шеметова.

– Евгений Николаевич поработал на разных уровнях 
власти, и за это время у него сформировался иммуни-
тет от звездной болезни, которая привела к нынешней 
нестабильной ситуации в городе, – подчеркнула она.

Голосование все расставило по местам. Желавший 
голосовать против остался в одиночестве, большинство 
депутатов поддержали кандидатуру Евгения Тефтелева. 
Через минуту он занял пустовавшее год место гра-
доначальника в президиуме и уже оттуда обратился 
к аудитории. Как водится, поблагодарил за доверие 
и конспективно изложил, чем намерен заняться в 
первую очередь.

– Мы на пороге формирования бюджета, пора 
разрешить ситуацию с дольщиками, разобраться с 
реформированием ЖКХ – хорошее оставить, кор-
рективы, где надо, внести, – перечислял Евгений 
Тефтелев. – Буду благодарен за предложения, кото-
рые от вас поступят, намерен также сотрудничать со 
всеми политическими партиями и общественными 
движениями.

В плане сотрудничества, как оказалось, некоторый 
опыт у исполняющего полномочия 
мэра имеется.

– Хочу сказать депутату Гончаро-
ву, что считаю себя магнитогорцем 
с 1972 года, хотя и проработал не-

сколько лет в Челябинске, – начал издалека Евгений 
Тефтелев. – И потом, вы же были у меня месяца три 
назад.

– Да, – подтвердил недавний гость, не подозревая 
о близкой ловушке.

– И даже предлагали сотрудничество. Не помните, 
что говорили? «Евгений Николаевич, скорей бы вы 
вернулись в город». Вот я и вернулся, что же вас теперь-
то не устраивает?

Последние слова оказались едва различимы, 
поскольку потонули в одобрительно-оживленном 
гуле 

Дмитрий скляров 
фото > анДрей серебряков

утверждение евгения Тефтелева  
сопровождалось разъяснением азбучных истин

Ловушка для тезки
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кураж  
на Украине

ре
кл

а
м

а Городское собрание  
не отступило от устава
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 Горбольница № 2 лидирует по количеству коммерческих центров

события  комментарии четверг 29 октября 2009 годасобытия  комментарии

Бесплатно  
только на бумаге

В чьих интересах сращивание  
муниципального здравоохранения  
и коммерческих медицинских центров?

 хоккей
«Гладиаторы»  
не сдаются?
Сегодня хоккеисты «Металлурга» проведут третий под-
ряд домашний матч чемпионата КХЛ – с московским 
«Спартаком». 

Питомцы чешского наставника Милоша Ржиги, проигравшие во 
вторник в Челябинске «Трактору» – 3:4 в серии буллитов, готовы 
дать бой лидеру. «Гладиаторы» не сдаются, говорят сейчас спарта-
ковские фаны.

Магнитка позавчера выиграла у подмосковных «милиционеров» 
– 3:2, укрепившись на первом месте в турнирной таблице. Один гол 
и два результативных паса вписал в свой актив Станислав Чистов, 
возглавивший список бомбардиров клуба.

Подробности на восьмой странице.

 исследование
Зарплата  
для «нормальной» жизни
норМаЛьные условия жизни россиянам может обеспе-
чить заработная плата в размере 40 тысяч рублей.

Об этом говорится в материалах исследования, проведенного Цен-
тром стратегических исследований (ЦСИ) Росгосстраха. Требования к 
зарплате с весны 2009 года у россиян снизились – весной текущего года 
«нормальной» зарплатой был назван ежемесячный доход 42 тысячи 
рублей. Следует отметить, что наибольшие требования к размеру зар-
платы предъявляют москвичи – не менее 62 тысяч рублей в месяц. Для 
сравнения, опрошенные ЦСИ жители Екатеринбурга заявили, что для 
«нормальной» жизни им необходимо 45 тысяч рублей. Жители Санкт-
Петербурга и Нижнего Новгорода готовы довольствоваться 41 тысячью 
рублей в месяц, а Астрахани и Костромы – 25 тысячами рублей.

 таможня
Рация вне закона
отправЛяяСь в путь, водители-дальнобойщики стара-
ются оснастить фуру рациями. однако большинство 
водителей не знают, что на ввоз и использование высоко-
частотного устройства на территории россии необходимо 
специальное разрешение компетентных органов.

За сентябрь на автомобильных пунктах пропуска Мариинский и Ни-
колаевка таможенники зафиксировали 14 случаев несанкционирован-
ного ввоза радиостанций. Автомобили «вольво», «скании», «ДАФы», 
«МАНы» и «рено» осуществляли коммерческие перевозки фруктов и 
овощей. Следовательно, установленные на них приборы и оборудова-
ние использовались в коммерческих целях. Согласно законодательству, 
ввоз и эксплуатация радиостанций возможны только на основании раз-
решения органов службы государственного надзора за связью, которое 
выдают на основании заявок физических и юридических лиц.

В противном случае в действиях водителей усматриваются при-
знаки административного правонарушения, ответственность за 
которое – наложение административного штрафа: на граждан – от 
1,5 до 2,5 тысячи рублей, на должностных лиц – от 10 до 20 тысяч, 
на юридических – от ста до трехсот тысяч рублей.

 трагедия
Повесился мальчик
в МагнитогорСКе повесился 12-летний мальчик. ребе-
нок не оставил предсмертной записки.

Мальчик вырос в обычной семье, в момент трагедии якобы нахо-
дился с сестрой, родителей не было. Они обнаружили его мертвым, 
когда вернулись домой.

 вирус
Спасти не удалось
в роССии зарегистрированы первые случаи смерти от 
«свиного гриппа».

Об этом сообщил главный санитарный врач страны Геннадий 
Онищенко. По его словам, в Чите умерли две женщины. У обеих 
подтвержден диагноз H1N1, причем одна из них была беременна. 
Ребенка спасти не удалось. Число случаев заражения свиным грип-
пом в России превысило 1300 человек.

 сводка мЭк
Муниципалы-нарушители
С шеСтнадцатого по двадцать второе октября  Магни-
тогорская энергетическая компания  направила 164 уве-
домления об отключении электроэнергии потребителям, 
задерживающим оплату счетов. отключены от системы 
энергоснабжения восемнадцать должников. 

Сотрудники контрольно-инспекционного управления зафиксировали 
29 фактов нарушения потребления электроэнергии. Двадцать шесть 
случаев допустили  граждане,  три – юридические лица. Крупное на-
рушение в размере 28666 кВт•ч выявлено в общежитии, находящемся 
в ведомстве МП «ЖРЭУ № 4» (директор Л. Н. Рябиченко).

Погасили задолженность по оплате потребленной электроэнер-
гии 17975 потребителей. Возобновлена поставка электроэнергии 
одиннадцати ранее отключенным потребителям. 

в «ММ» 22 Сентября опу-
бликован материал «Как 
дорого болеть» о тревожной 
ситуации в системе оказания 
платных услуг в муниципаль-
ных учреждениях здравоох-
ранения. в ней в частности 
приводился пример, когда 
женщина обратилась в жен-
скую консультацию № 2 по 
улице горького, 4а.

Здесь ей пришлось запла-
тить 500 рублей за УЗИ-
диагностику. Позже паци-

ентка рассмотрела кассовый 
чек и обнаружила, что оплатила 
услуги некоему ООО «Центр се-
мейной медицины». Посчитав это 
нарушением ее законных прав, 
гражданка обратилась с заявле-
нием в Объединение защиты прав 
потребителей (ОЗПП).

Беседуем с его председателем 
владимиром Зяблицевым:

– На основании заявления этой 
женщины и подготовленных нами 
документов территориальный 
отдел Роспотребнадзора Челя-
бинской области по Магнитогор-
ску проверил деятельность ООО 
«Центр семейной медицины». 
Факты нарушения нормативных 
актов подтвердились, в отноше-
нии директора этого общества 
возбуждено дело об админи -
стративном правонарушении по 
статье 14.8 КоАП. В официальном 
ответе Роспотребнадзор сообщил: 
«Все установленные нарушения 
устранены во время проверки». 
Но вызывает удивление тот факт, 
что главный врач МУЗ не понес 
персональной ответственности. 

– Это далеко не единичный 
случай. почему есть факты, ког-
да гражданам недоступно полу-
чение бесплатной медицинской 
услуги в рамках территориаль-
ной программы гарантирован-
ной государством бесплатной 
медицинской помощи?

– Каждый гражданин имеет 
право на получение бесплатной 
первичной медицинской помощи. 
Оплата этих услуг идет либо через 
ФОМС, либо в рамках целевых 
программ. Задача муниципальных 
учреждений здравоохранения – 
качественно и в полном объеме 
оказать эти услуги. Их финанси-
рование идет за счет бюджета. 
А платные услуги учреждения 
должны предлагать сверх объема, 
предусмотренного программами 
обязательного медицинского 
страхования. 

Тревожит, что в нашем городе 
наметилась явная тенденция: на 
базе муниципальных учреждений 
создают коммерческие органи-
зации, оказывающие платные 
медуслуги. Ситуация плоха тем, что 
человек, обращаясь, к примеру, 
за элементарным обследованием 
в муниципальное медучреждение, 
странным образом оказывается 
перенаправленным на получение 
платной услуги, которую, как он 
считает, получает в этом же муни-
ципальном учреждении. Оплачи-
вает. А оказывается, что это некое 
ООО «Центр семейной медицины». 

Естественно, у потребителя возни-
кает законное желание получить 
на руки письменный договор – в 
этом документе прописаны все 
существенные условия, оговорена 
ответственность сторон, сроки вы-
полнения, стоимость и так далее. 
В нашем случае по чеку на 500 
рублей невозможно определить 
– какая услуга оказана? А если 
возникнут спорные вопросы или 
нежелательные последствия для 
здоровья гражданина? И тогда 
невозможно доказать факт об-
стоятельств, ставших их причиной. 
Налицо нарушение правил оказа-
ния платных медицинских услуг, 
установленных правительством 
России и действующих на терри-
тории нашей страны.

– подобная путаница обора-
чивается тем, что люди платят 
коммерсантам за то, что могут 
получить бесплатно…

– Этот случай разбирали на 
городском антикоррупционном 
комитете, в составе которого ра-
ботал и я. Убежден: сращивание 
муниципальных учреждений с 
коммерческими фирмами недопу-
стимо. Считаю, что это паразитиче-
ское явление. Да, коммерческие 
предприятия 
имеют полное 
право оказы-
вать платные 
у с л у г и .  Н о 
потребитель 
должен четко 
видеть, куда 
он обращается: в муниципальную 
клинику или в частный медицин-
ский центр. У нас получается, что 
пациент в надежде получить услугу 
заходит в двери муниципального 
учреждения, а попадает в оборот 
коммерческого предприятия. 
Муниципальные учреждения и 
частные центры обязаны иметь 
разные кассовые аппараты, внят-
ные информационные стенды, 
грамотно оформленные прейску-
ранты и – в обязательном порядке 
заключать договоры на оказа-
ние платных медуслуг. Никакие 
сращивание, смешивание, за-
вуалированность коммерческих 
заведений под муниципальные 
недопустимы. Потребитель, об-
ращаясь за услугой, должен иметь 
законное право выбора. Если 
я обращаюсь в муниципальное 
учреждение за бесплатной пер-
вичной медицинской помощью, 
то ни о какой оплате речи быть не 
может. Если я иду в частный центр 
– изучаю прейскурант и, приняв 
решение, заключаю письменный 
договор. Здесь главное – принцип 
добровольности.

– но ведь муниципальные 
учреждения также имеют право 
оказывать платные медицин-
ские услуги.

– Безусловно. Но лишь в том 
объеме, который не предусмотрен 
территориальными программами 
и системой обязательного меди-
цинского страхования. И оказы-
вать эти услуги муниципальные 
учреждения обязаны не в ущерб 
пациентам, обратившимся за 
гарантированной бесплатной ме-
дицинской помощью. А в нашем 

случае деньги, уплаченные паци-
енткой, пойдут не в муниципаль-
ную казну, а «упадут» в кассу ООО. 
Закономерен вопрос: кому это на 
руку? Много и других вопросов: 
для чего созданы коммерческие 
центры при МУЗ, если руководство 
управления здравоохранения не-
однократно говорило о дефиците 
свободных площадей в городских 
поликлиниках и больницах? По-
чему платные услуги оказывают 
не сами МУЗы, а коммерческие 
организации на их базе, которые 
и собирают плату?

– в чьей компетенции органи-
зация процесса предоставления 
платных медуслуг и обязанности 
контроля за ним?

– Это обязанность админи -
страции города, а конкретно 
– начальника управления здраво-
охранения Сергея Богданова. Ад-
министрация города – распоряди-
тель муниципального имущества, 
контролирующая муниципальные 
учреждения и предприятия. Если 
на многочисленные грубейшие на-
рушения власть закрывает глаза, 
напрашивается вывод: это ей вы-
годно. Считаю, что скрещивание 
и сращивание муниципальных 

учреждений и 
коммерческих 
медицинских 
центров про-
водят специ -
ально: у любой 
фирмы есть 
у ч р е д и т е л ь , 

главная цель которого – полу -
чение прибыли. И самое небла-
гоприятное в отношении ООО 
«Центр семейной медицины»: 
платные услуги в рабочее время 
оказывают штатные специалисты 
муниципального учреждения – 
женской консультации. Это грубое 
нарушение законодательства.

– вы входили в состав ко-
миссии, проверявшей работу 
муниципальных медицинских 
учреждений в сфере оказания 
платных медицинских услуг. 
Каковы итоги?

– Это очень поверхностная 
проверка: ознакомились с ин-
формационными уголками, раз-
решительными документами, 
приказами горздрава, оценили 
чистоту и порядок. Вот, пожалуй, 
и все. Комиссия не вникала в 
принципы организации про -
цесса работы с пациентами, 
не проверяла хозяйственную 
деятельность. У нее не было ин-
формации об объеме площадей 
и перечня медицинского обо-
рудования, предоставленного 
муниципалами коммерческим 
центрам.  Не было данных о 
штатной численности персонала 
частных медицинских центров, 
не проводился сравнительный 
анализ по бухгалтерскому учету, 
не рассматривался перечень 
платных медицинских услуг на 
предмет дублирования гарантиро-
ванных бесплатных медицинских 
услуг и так далее. Не определено 
использование оборудования 
– сдано оно в аренду или как? 
Поэтому в справке к результатам 
работы комиссии есть существен-

ные замечания председателя 
городского Собрания Александра 
Морозова. И я полностью с ними 
согласен. Комиссия под предсе-
дательством заместителя главы 
города была, мягко говоря, очень 
и очень формальной. Да и состав 
ее – в подавляющем большинстве 
главврачи муниципальных учреж-
дений здравоохранения и чи-
новники горадминистрации – не 
позволял надеяться на серьезную 
и результативную проверку.

– прокомментируйте послед-
ние инициативы чиновников по 
изменению городских правил 
оказания платных медицинских 
услуг.

– Это одно из последних пред-
ложений, которое депутаты Горсо-
брания отклонили. Правила предо-
ставления платных медицинских 
услуг безоговорочно обязывают 
заключать договор с клиентом. 
Гражданский кодекс предусматри-
вает две его формы: письменную 
и публичную оферту. Администра-
ция города предложила: оферта 
наступает после устного согласия 
пациента на услугу, момента ока-
зания ее и оплаты. То есть: доктор 
предупредил вас, что за работу 
придется заплатить, вы устно со-
гласились, заплатили – это и есть 
публичная оферта. Кроме того, 
порядок предоставления оферты, 
по предложению С. Богданова, 
вправе определять управление 
здравоохранения. Вот и скажите: 
кто при таком раскладе будет 
у труждать себя составлением 
договора? Доктор заявит: было 
получено устное согласие паци-
ента. Все. Никаких документов в 
спорной ситуации у пациента не 
остается. Подобный подход фак-
тически исключает составление 
письменного договора. И члены 
депутатской комиссии, анализи-
руя это предложение, не могли с 
ним согласиться. Для совершен-
ствования правил предоставле-
ния платных медицинских услуг, 
действующих в Магнитогорске, 
необходима тщательная прора-
ботка ряда моментов. Подобные 
предложения чиновников, мягко 
говоря, «сырые».

Мы изучили опыт других го-
родов: заключение договора 
оферты определяют не врач и не 
управление здравоохранения, а 
обстоятельства. Практика в об-
щих чертах такова: если лечение 
продолжительное, не разовое, 
пролонгированное – обязателен 
подробный письменный договор. 
Кроме того, есть мнение Конститу-
ционного суда РФ: медицина – та 
сфера деятельности, в которой 
потребитель услуги всегда нахо-
дится в ущемленном положении 
по отношению к исполнителю 
услуги. Это необходимо учитывать, 
корректируя правила оказания 
платных медицинских услуг. А у 
нас пациент пока оказывается в 
очень и очень ущемленном поло-
жении. Один пример из практики 
ОЗПП: после платного лечения у 
пациента появилась шишка. Лече-
ние проводили в муниципальном 
лечебном учреждении. Чтобы 
определить причину осложнений, 
создали комиссию. И в ее состав 
вошли те же самые врачи муни-
ципальной больницы, которые и 
лечили пациента. Догадайтесь, 
какое заключение они вынесли? 
Естественно, появление новооб-
разования никак не связали с 
лечением… 

МИХАИЛ СКУРИДИН 
фото > АНДРей СеРебРяКов

P. S.  При таком обилии 
серьезных вопросов к управле-
нию здравоохранения города и 
главврачам больниц резонно обе-
спечить независимую встречную 
проверку муниципальных учреж-
дений здравоохранения. Ведь до 
сих пор отчет КРУ по результатам 
проверки МУЗ, выявивший гру-
бейшие нарушения, оберегается 
чиновниками покруче военной 
тайны – он до сих пор не пред-
ставлен депутатам городского Со-
брания. Независимую проверку 
предлагаем начать с горболь-
ницы № 2, которая прямо-таки 
облеплена разнообразными 
коммерческими медицинскими 
центрами. А ведь в прошлом году 
она создавалась с использовани-
ем мощного властного ресурса 
городских властей под флагом ре-
шения демографических проблем 
и создания перинатального цен-
тра. В итоге получилось какое-то 
полукоммерческое заведение…

Потребитель,  
обращаясь за услугой, 
должен иметь  
право выбора



3http://magmetall.ru

СчаСтье, что хоть наш футбол остался 
в стороне от этой кутерьмы, и Россия с 
Украиной не сойдутся в борьбе за путевку 
на чемпионат мира.

И в мирное-то время от такого противостоя-
ния мало хорошего, а уж в разгар прези-
дентской гонки у соседей – и подавно. Как 

бы ни закончились матчи, все равно Россию 
обвинили бы во вмешательстве во внутренние 
дела Украины, и пусть уж лучше греки отдувают-
ся. На крайний случай – Алла Пугачева, вроде 
бы готовая в частном порядке поддержать свою 
подругу Юлию Тимошенко.

Каждая из стран, входивших в социалисти-
ческий лагерь, до сих пор ищет собственный 
путь к демократии. Укра-
инский опыт иной раз пре-
подносят как наиболее 
продуктивный. Вот где, 
по утверждению поклон-
ников тамошнего образа 
жизни, торжество свободы. 
Реальной политической 
конкуренции с избытком, 
отчего и новые лидеры появляются сами собой. 
Камушек явно в российский огород, где из года 
в год, из кампании в кампанию – за редким ис-
ключением одни и те же лица.

Но вот братья-славяне произвели стартовый 
выстрел, объявили о начале президентской гон-
ки, и что мы видим? При всем богатстве выбора 
других вариантов нет: президентом Украины 
станет кто-то из «любовного треугольника» Ти-
мошенко – Ющенко – Янукович. Остальным 
кандидатам, скорее всего, уготована роль в 
массовке. Узок круг популярных лидеров в на-
сквозь демократической стране с пятидесяти-
миллионным населением, зато спонсорам пред-
выборной кампании удобно. Они наловчились 
финансировать сразу нескольких претендентов 
– авось одна из ставок сыграет, и затраты не 
окажутся пустыми.

Свой взнос сделали и астрологи, устремившие 
взгляд в небесное пространство и увидевшие 
там что-то вроде знамений. Оказывается, даже 
дата голосования имеет значение для судьбы 
возможных президентов. С 17 января наши 
соседи не прогадали: как раз наступит третий 
лунный день, а это – лучшее время для любых 

начинаний. Если политик еще и родился на 
растущую Луну, то победа у него практически в 
кармане. К середине февраля, когда настанет 
черед подводить официальные итоги, ближай-
ший спутник Земли окажется в первых градусах 
Овна – ровно там, где находился при рождении 
Юлии Тимошенко. Помешать ее победе спосо-
бен разве что Юпитер в знаке Рыб – при этой 
конфигурации появился на свет Виктор Януко-
вич. Да год Тигра – лидеру Партии регионов в 
2010-м исполнится шестьдесят лет.

Из этого следует, что голосование – не стопро-
центный барометр общественного мнения. Не 
иначе как вмешательством планет можно объ-
яснить, почему так мило сердцу украинцев поли-
тическое трио. Жила бы страна в достатке, нехай 

бы ее правители пилили 
власть до бесконечности, 
но такова уж у братьев-
славян доля – жить без 
хлеба, но со зрелищами. 
По эту сторону границы 
наблюдать за действия-
ми неразлучных и пода-
вно увлекательно. Только 

вступив в борьбу, кандидаты принялись обвинять 
друг друга в сексуальных домогательствах и вы-
давать на-гора словесные шедевры.

Конек Виктора Януковича – переиначивание 
на свой лад имен и названий. У него и Анна Ах-
матова была Ахметовой и Исаак Бабель – Бебе-
лем, а недавно, на открытии стадиона «Донбасс-
арена», Янукович нарек местного поэта Павла 
Беспощадного – Павлом Бессмертным. Чего 
уж тут удивляться, когда в устах кандидата в 
президенты Хельсинкский акт становится Сток-
гольмским соглашением.

А как неровно дышит политик к филейной части 
тела! Оказывается, «с 2005 года Украина все 
больше поворачивалась лицом к Западу и задом 
к России». «Это вранье, что сегодня у нас все хо-
рошо, – просвещал Виктор Янукович избирателей 
на одной из встреч. – На самом деле Украина, я 
извиняюсь, с одним голым местом – сами знаете, 
с каким». Коллекцию перлов пополнила и такая 
фраза, сказанная на Макеевском коксохимиче-
ском заводе: «Приехал посмотреть вам в глаза, как 
говорят, сверить часы. Скажите, они у нас с вами 
показывают одинаковое время»? В том, что канди-
дат в президенты не силен в ораторском искусстве, 

он как-то раз чистосердечно признался: «Я не 
научился красиво говорить, с подтекстом врать». 
Видимо, в этом разрезе и стоит рассматривать 
следующее высказывание «регионала»: «Я лучше 
бы сел в третий раз, чем допустил нынешнюю 
власть к власти».

На «буйную» молодость Януковича и два сро-
ка за хулиганство редкий оппонент не обратит 
внимания. Острая на язычок Тимошенко так 
ответила оппоненту: «Я могу напомнить Виктору 
Федоровичу, какая кличка у него была в местах 
отбывания наказания, – Хам. В другой раз ны-
нешний премьер-министр припомнила оппоненту 
другой факт биографии: «Единственный раз о вас 
написала вся Европа, когда вы приехали туда в 
страусиных туфлях, которые стоят больше десяти 
тысяч евро... Зачем страуса замучили»?

Лет пять назад Тимошенко заявляла, что «го-
това идти в штаб Ющенко на любую должность, 
даже стирать белье». Теперь же удачной считает 
нынешнюю работу, потому что «каждый день 
мысленно рисует круг мелом, чтобы никакая 
нечисть не проникла в тот мир правительства, 
которое действительно служит Украине».

Мудренее, чем нынешний глава государства, 
не говорит никто. Слова Виктора Ющенко даже 
пресс-служба не правит, чтобы не расплескать 
драгоценных мыслей. Трудно же литературно 
выразить, например, вот это: «Я вижу на дорогах 
сейчас много плакатов. Не те, что вы думаете, 
там красное, черное – я имею в виду те плакаты, 
которые дают ответ, что спасет Украину. Одни 
говорят, что сильные спасут Украину, вторые – 
образованные, третьи говорят, что красивые, 
«модельки» спасут Украину. Помните, Украину 
спасет патриот».

К числу непереводимых относится и такое 
изречение об экономике страны: «Это, по сути, 
спящий слон с уникальными возможностями, 
который ждет своей модернизации, своих ре-
форм». Самому президенту есть что предъявить 
соотечественникам: «Я – достойный отец, у меня 
получилось пять детей. Это у меня получается». 
Чем не повод, чтобы заявить: «Я убежден, что 
буду президентом Украины».

После этих слов граждане других государств, 
вероятно, должны зарыдать оттого, что нет у них 
такого «отца нации» 

ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ 
фОТО > ИТаР-ТаСС

По ПРоСПектУ Ленина напро-
тив обувной фабрики располо-
жилась средняя школа № 66. 

Недавно она отметила со-
рокалетие – хороший повод 
подвести итоги. 

– Было очень трудно, – вспо-
минает лето 1969 года завуч, за-
служенный учитель РСФСР Анна 
Ларкина. – Выносили мусор из 
нового здания, приводили в по-
рядок территорию вокруг школы, 
поднимали на этажи парты, при-
везенные из школы № 39...

Начинать всегда сложно. Первым 
директором был Владимир Мед-
ведев. Учителя начальной школы 
Раиса Бериглазова, Валентина 
Смирнова, Мария Дробная, пред-
метники Лидия Кузнецова, Евдокия 
Остапенко, А льбина Шапкина 
закладывали первые школьные 
традиции. 

Шефство над школой взяла обу-
вная фабрика. По инициативе ее 
директора в школе оборудовали 
цех по изготовлению обуви, воз-
главляемый Татьяной Карповой. 
Под началом женщины-мастера 

преподали школьникам секреты 
пошива обуви. За выполненные 
нормы труд учащихся оплачивали. 
В цехе царила деловая атмосфера: 
все стремились заработать по-
больше.

Вокруг школы расположилось 
садово-огородное хозяйство с 
множеством фруктовых деревьев, 
кустарников, грядками с овощами 
и ягодами. Здесь же возвышалась 
теплица с теплолюбивыми расте-
ниями. За хозяйством следили юн-
наты, а помогали им все учащиеся. 
Много тогда пришлось потрудиться 
и педагогам Виктории Баталиной, 
Александре  Голубевой и Анатолию 
Рыженко. Урожай демонстрирова-
ли на школьной выставке «Дары 
осени». 

Гордость школы – краеведческий 
музей. Его бессменные руководи-
тели Людмила  Бабикова, Тамара 
Тиканова и Лилия Савина. Здесь 
экспонаты по истории города, бога-
тейший материал из жизни людей, 
прославивших Магнитку и родную 
школу, научные труды и доклады о 
жизни земляков-поэтов, писателей, 
художников. Краеведы ходили в 

походы, участвовали в конкурсах. 
Сегодня краеведческий музей шко-
лы № 66 один из лучших в городе, 
занял второе место на областном 
смотре-конкурсе. 

История школы – история Право-
бережного района и города. Семь 
тысяч выпускников школы трудят-
ся в городе и за его пределами. 
Смотришь на четырехэтажное 
здание и думаешь: вроде ниче-
го не изменилось за сорок лет. 
Только внутри все стало более 
светлым и современным. Так же 
ранним утром спешат стайками 
малыши, уверенно вышагивают 
старшеклассники, идут учителя. В 
школе чтят традиции, заложенные 
ветеранами Раисой Милешиной, 
Борисом Колобовым, Ниной  Ко-
стиной, Аллой Гутаровой…

Много лет школой руководит Ири-
на Федотова. Ее жизнь – любимая 
работа. Вот почему столько добрых 
слов услышишь о ней от учеников 
и родителей. Строгая, заботливая, 
внимательная, она – учитель высо-
кой квалификации и достойный ди-
ректор. Вместе с Ириной Львовной 
трудятся и ее верные помощники-

завучи: Наталья Васильева и На-
дежда Тарасова.

Неоценимую помощь оказы-
вают шефы – торговая компания 
«КЛАСС» и ее руководитель, депутат 
городского Собрания Семен Моро-
зов. Ремонт школы, благоустрой-
ство территории – в этом заслуга 
шефов. Они участвуют в празд-
никах, помогают с транспортом, 
учредили гранты для педагогов и 
учащихся в номинациях «Учеба», 
«Творчество», «Спорт».

Истинное достояние школы – 
ее учителя. Сколько нужно иметь 
доброты, тепла и любви, чтобы 
работать с детьми! Людей неравно-
душных в коллективе много. Это и 
знающие свое дело Юлия Свири-
дова  и Ирина Бахарева, строгая 
и требовательная Ирина Таболина, 
добрые, внимательные Татьяна 
Зуева и Наталья Кузнецова, твор-
чески мыслящая Елена Савина... 
Их труд неизмерим. А учительское 
счастье слагается из ученических 
побед 

ИРИНа ЕМЕЛЬЯНОВа,  
ветеран труда,  

заслуженный учитель РСфСР 

 По официальным данным, в нашей области без работы остаются 62 тысячи 257 человек (3,5 процента трудоспособного населения)
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 точка зрения
Нужно определиться  
в приоритетах
ПРезидент дмитрий Медведев в диалоге с нацией при-
зывает к разносторонне развитой экономике: «Главная 
задача – модернизация».

При этом высказывает неудовлетворенность отдельными «дости-
жениями» курса в целом и считает, что модернизация заключается 
не только в развитии экономики: «Изменений требуют социальная 
система, политическая система». В свою очередь, премьер-министр 
В. Путин на международных трибунах не оставляет сомнений: кри-
зис кризисом, а либеральный курс отечественной экономики оста-
ется в силе. Посему можно констатировать: модернизации требует 
именно либеральная экономика.

Сегодня у мыслящей части общества нет вопросов к класси-
ческим вариантам частной собственности в демократических 
условиях: освобождение от вождизма ради свободы для выбора 
власти, свобода от монопартийной идеологии ради свободы для 
отличных взглядов и различных партийных программ, свобода 
от планового очковтирательства ради свободы для конкуренции 
товарной продукции. Об отсутствии претензий к либеральному 
курсу как таковому свидетельствует убедительная поддержка 
президента, председателя правительства и партии власти «Еди-
ная Россия».

Без сомнения, верховное руководство страны стремится оправ-
дать чаяния народа. Вопрос в другом: какими методами? Бесспор-
но, силой и волей государства. Тогда встает каверзный вопрос: в 
чем она заключается на данном переходном этапе? На мой взгляд, 
в умении, желании и стремлении исключить возможность манипу-
ляции человеком.

Реалии глобальной цивилизации диктуют перемены. Государ-
ства усиливают свою роль по отношению к человеческому фактору. 
Нация вольно или невольно соразмеряет свои поступки и мысли 
с принципами какой-либо этико-политической доктрины. Напри-
мер, Китай – с предписаниями конфуцианства, у Индии, Японии 
– свои обычаи. Неужели в русской общине нет своей культурно-
традиционной модели поведения?

С помощью этико-политической идеологии нам пора уже 
определиться в стандартах своего мышления и определиться в 
приоритетах. Что важнее для русского человека: коллективизм 
или индивидуализм? долг и обязанности или права человека? 
акцент на закон или человеческий фактор? В противном случае 
так и будем жить на выбор: свобода для обладания совестью или 
свобода от нее. Свобода для права жить людоеду или свобода 
от этого права «съеденному». Ведь правозащитники на полном 
серьезе бьются за этот абсурд, они против кастрации педофилов 
в силу нарушения их прав иметь собственных. Так и будем всей 
страной, благодаря государственному телевидению, сомневать-
ся: достаточно ли проводить в мир иной вора в законе под флагом 
Отечества или без гимна России?

Мне кажется, модернизация уже имеет место – либерализм вы-
нужден демонтировать «мушку» с прицела на государство. Тому 
свидетельство – заявление президента Д. Медведева: «Не люди 
для реформ, а реформы для людей». Обращение к главе госу-
дарства нашего земляка В. Романова с предложением концепции 
«конвергенции» – схождение плюсов и минусов социализма и 
капитализма. В том же направлении действий и кодекс деловой 
этики ММК. Важно, что запрос общества на нравственный облик 
имеет место. Дело за «малым» – этико-политическая направлен-
ность государства.

аЛЕКСаНДР ДУРМаНЕНКО,  
работник ММК

Р. S. А пока премьер-министр В. Путин напоминает подчи-
ненным об этическом несовершенстве законов вопросом: мол, 
какая разница, встал ветеран войны на учет с квартирной про-
блемой до 2005 года или нет? Слава богу, сам же и отвечает – 
никакой.

 масс-медиа
В «Известиях»  
новый главный
национаЛьная медиагруппа официально сообщила о 
смене главного редактора во входящей в холдинг газете 
«известия». Вместо Владимира Мамонтова этот пост 
займет Виталий абрамов. 

При этом Владимир Мамонтов станет президентом редакции. В 
соответствии со стратегией развития и расширением деятельности 
ОАО «Известия» как издательского дома принято решение о введе-
нии должности президента. В новой должности Мамонтов займется 
разработкой новых направлений деятельности ОАО и реализацией 
общей стратегии развития холдинга.

 программа
Старые машины обналичат
С 2010 Года В РоССии будет запущена программа по 
оплачиваемой государством утилизации автомобилей 
старше десяти лет. 

Утилизировать будут российские автомобили и иномарки. Рос-
сияне, у которых машина находится в собственности не менее года, 
смогут получить взамен сертификат на 50 тысяч рублей.

Ахметова и Бебель 
против Овна

Отношения в «любовном треугольнике» рассудили звезды

Школа добрых традиций
Учительское счастье слагается из ученических побед

Узок круг  
популярных лидеров  
в стране  
с пятидесятимиллионным 
населением

 акцент
Эффективность  
по-южноуральски
ПРаВитеЛьСтВо обЛаСти внесло изменения в пара-
метры оценки эффективности деятельности органов 
местного самоуправления.

Напомним, оценка эффектив ности деятельности муници-
пальных властей проводится в соответствии с указом пре-
зидента РФ. В Челя бинской области все муниципали теты 
были разделены на три груп пы. В первую вошли Челябинск 
и Магнитогорск, во вторую – 14 го родских округов, в тре-
тью – муни ципальные районы. При оценке эф фективности 
учитывают около 70 показателей: отношение населе ния к 
работе властей, удовлетворен ность южноуральцев уров-
нем ин формационной открытости органов местного само-
управления, качество и доступность здравоохранения, об-
разования, культуры и другие.

Однако для более объектив ного анализа работы органов 
ис полнительной власти на местах правительство Челябин-
ской об ласти приняло решение о введе нии ряда новых по-
казателей. Бу дет сформирована дополнительная группа для 
закрытых админист ративно-территориальных образований 
– Озерск, Снежинск, Трехгорный и поселок Локомотив-
ный. Также, по поручению губернато ра Петра Сумина, в 
перечень показателей включены параметры просроченной 
задолженности му ниципальных образований за топ ливно-
энергетические ресурсы пе ред основными поставщиками. 
Именно своевременные расчеты за ТЭР – одно из усло-
вий не только успешного начала отопительного сезона, но 
и эффективности фун кционирования системы жилищ но-
коммунального хозяйства в це лом. Кроме того, по предло-
жению министерства финансов Челябинс кой области, на 
оценку эффектив ности будет влиять доля резервов в общем 
объеме налоговых и ненало говых доходов местного бюд-
жета и наличие просроченной задолжен ности по исполне-
нию долговых и бюджетных обязательств, сообщает пресс-
служба губернатора.
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 ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Подать частное 
объявление 
в газету 

«Магнитогорский 
металл» 
можно 

по телефону

007

ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ
30 октября 4 
года ,  как  с 
н а м и  н е т 
Светланы 
Алексеевны 
ШУНИНОЙ. 
Мы  б уд ем 
помнить о ней 
всегда .  Лю-
бим ,  с кор -
бим.

Родители, 
сестра, 

племянница

Коллектив Магнитогорского цирка 
выражает соболезнование 

директору цирка Воронцову Петру 
Алексеевичу по поводу смерти 

отца
ВОРОНЦОВА

Алексея Петровича.

Коллектив цеха улавливания 
и переработки химических 

продуктов ОАО «ММК» скорбит 
по поводу смерти ветерана труда, 

участника трудового фронта
ПОПОВОЙ

Раисы Григорьевны
и выражает соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив цеха улавливания 
и переработки химических 

продуктов ОАО «ММК» скорбит 
по поводу смерти
МИНЛИГУЛОВА

Байдамара Акбердиновича
и выражает соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
эксплуатации ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
СЫРТЛАНОВА

Юмагужи Кастарановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-3 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ТАРАНЮКА 

Григория Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

ПРЕДПОЛОЖИМ, вы попали в ДТП, у вас 
нет полиса КАСКО, а у виновника ава-
рии только полис ОСАГО, то необходимо 
понимать, что страховая компания не 
очень ждет вас, т. к., получив за полис 
ОСАГО 3500 рублей, ей не очень хо-
чется платить вам за ущерб в полном 
размере. 

Как правило, при обращении страховая 
компания направит вас в оценочные 
компании, с которыми она сотрудни-

чает, «независимые» и находящиеся рядом. 
Оценивая ущерб после ДТП, в «независимой» 
оценочной компании, в которую направляют 
сотрудники многих страховых компаний, вы 
добровольно попадаете в абсурдную ситуа-
цию: должник (страховая компания со своей 
оценочной компанией) сам определяет вели-
чину своего же долга вам! С последствиями 
такой оценки столкнулись в последние годы 
почти все автовладельцы, попадавшие в 
ДТП. Главное, помнить, что закон на вашей 
стороне. Согласно правилам ОСАГО, страховая 
компания обязана согласовать с вами время 
и место проведения осмотра и организацию, 
которая проводит независимую экспертизу. У 
вас такой необходимости нет, кроме этого, все 

ваши расходы на проведение независимой 
экспертизы также подлежат возмещению.
Независимая экспертиза автомобиля помо-

жет наиболее полно определить стоимость при-
чиненного ущерба вашему автомобилю. Также 
независимая экспертиза автомобиля может по-
надобиться в том случае, если вы, пройдя авто-
экспертизу, предоставляемую страховой компа-
нией, не согласны с ее результатами. В этом слу-
чае вы можете обратиться к нам, мы проведем 
дополнительную – именно независимую – экс-
пертизу автомобиля.
В том случае, если ваш автомобиль уже на-

ходится в отремонтированном состоянии, вы 
можете принести на нашу независимую авто-
экспертизу результаты вашей предыдущей 
экспертизы ДТП. Наши специалисты тщатель-
нейшим образом проверят результаты и да-
дут собственное заключение о стоимости вос-
становительного ремонта.

Прежде чем обратиться в страховую 
компанию, проконсультируйтесь 

с нашим специалистом. 
Консультации – бесплатно. 

Тел. (3519) 45-60-70, 47-77-30, 28-80-93. 
Наш адрес: пр. Ленина, 85, оф. 407.

Закон на вашей стороне

ÏÐÎÄÀÌ
*Цемент, песок, щебень – меш-

ками, «ГАЗелями», «КамАЗами». 
Т.: 8-904-974-4094, 45-09-21.

*Срубы, дрова. Т.: 8-906-850-
3616, 8-906-899-7836.

*Евровагонку, доску пола, фане-
ру. Т.: 29-63-24, 8-904-973-4143.

*Шлакоблок рубленый, строи-
тельный, НДС. Т. 456-123.

*Утеплитель. Т. 455-905.

ÊÓÏËÞ
*Комнату. Т. 43-11-46.
*Малосемейку. Т. 8-904-973-

85-98.
*Однокомнатную. Т. 43-11-67.
*Двухкомнатную. Т. 43-13-42.
*Трехкомнатную. Т. 43-11-46.
*«Ниву», «Шевроле-Ниву». Т. 

8-904-809-1505.
*Витрины холодильные, каме-

ры морозильные, холодильники 
любых моделей. Т.: 40-50-60, 
8-950-747-42-11.

*Стиральные машины, холо-
дильники. Т. 8-906-850-84-52.

*Холодильник, ванну. Т. 47-31-
00.

ÌÅÍßÞ
*Квартиру. Т. 43-13-45.

ÑÍÈÌÓ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-961-

579-9363.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-

572-0800.
*Посуточно, от 500 р. Т. 8-950-

746-4545.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-

1603.
*Часы. Т. 29-44-71.

ÓÑËÓÃÈ
*Ремонт металлических балкон-

ных рам и дверей. Т. 8-951-800-
8669.

*Сварочные работы любой 
сложности. Металлоконструкции 
из собственного металлопроката. 
Сварка с выездом на место уста-
новки. Т. 49-16-30.

*Установим металлические бал-
конные рамы. Внутренняя, наруж-
ная отделка. Качественно. Т.: 31-
10-30, 8-951-4334-734.

*Теплицы, заборы, оградки, ко-
зырьки. Т. 43-19-21.

*Стальные двери. Т. 43-19-21.
*Отделка балконов евровагон-

кой. Т. 45-45-69.
*ООО «Акватехнологии» – за-

мена водопровода, канализации, 
отопления. Проектирование, мон-
таж, пусконаладка. Любых систем 
отопления. Гарантия качества. Т.: 
45-08-89, 8-912-805-20-98.

*Сантехмонтаж, в т. ч. пласти-
ковые трубы. Выезд мастера бес-
платно. Гарантия 4 года. Т.: 8-922-
631-8283, 43-11-26.

*Сантехника, водопровод, ка-
нализация, отопление. Недорого, 
качественно. Т. 45-45-23.

*Замена водопровода, отопле-
ния. Т.: 430-774, 8-951-783-9779.

*Водопровод. Т. 45-01-63.
*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Сантехмонтаж. Т. 45-01-63.
*Сантехмонтаж. Т. 8-909-7477-

997.
*Установка замков. Т. 30-59-56.
*Установка замков. Т. 30-40-83.
*Врезка замков. Недорого. Т. 

8-906-853-4625.

*Откосы на окна и двери. ПВХ, 
МДФ. Качество, гарантия. Т. 43-
99-33.

*Натяжные потолки. Низкие 
цены! Т.: 47-35-77, 8-912-313-47-
60.

*Пластик, кафель, ламинат. Т. 
8-908-067-5140.

*Откосы, любой ремонт. Т. 
8-952-504-77-08.

*Откосы. Т.: 43-05-36, 8-922-
707-81-35.

*Натяжные потолки. Т. 455-022.
*Замена эл.счетчиков, провод-

ки. Т. 8-904-812-9832.
*Электромонтаж. Т. 8-951-241-

3027.
*«Стинол». Ремонт любых  хо-

лодильников. Гарантия 2 года. Т.: 
41-44-35, 29-24-51.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Скидки, гарантия. Т. 43-11-
56.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
29-65-05 (д).

*Ремонт холодильников. Т.: 30-
96-09 (д), 8-912-809-9549.

*Ремонт телевизоров, гарантия. 
Т.: 26-81-71, 8-906-871-49-15.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 23-74-53.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Антенны всеканальные. Уста-

новка, разводка. «Триколор», 
«Радуга-ТВ». Т.: 41-44-35, 8-908-
066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, раз-
водка. «Триколор». Т.: 8-908-086-
88-89, 46-88-89.

*Антенны. Т. 21-75-70.
*«Триколор», НТВ+ (установ-

ка бесплатно), «Радуга», ТВ-
антенны. Пр. Ленина, 104. Т.: 29-
13-14, 299-000. 

*Телеантенны! «Триколор»! 
Пенсионерам скидки. Т. 49-42-96.

*Антенны-ТВ. «Триколор». Т.: 
8-909-095-9848, 42-97-25.

*Телеантенны! Т. 43-08-46.
*Компьютерная клиника. На-

стройка, ремонт, антивирусы. Т. 
45-13-52.

*Компьютерная помощь. От 200 р. 
Т. 45-02-29, 8-912-805-0229.

*«РемТехСервис». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 31-90-80, 
8-909-097-3742.

* Ремонт стиральных машин. 
Подключение. Т.: 28-08-77, 8-909-
092-6858.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
34-63-40, 8-950-748-3720.

*Съемка. Т. 45-83-88.
*Шкаф-купе, кухни на заказ. Т. 

8-951-455-77-61.
*Перетяжка мебели. Т. 8-908-

053-8483.
*Познакомлю. Сваха. Т.: 41-78-

19, 8-9518-066-400.
*АН «Новые технологии», ри-

элтор. Т.: 8-902-866-22-14, 8-906-
851-73-36.

*Сиделки. Т.: 8-908-812-1337, 
26-79-28.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели» от 200 р. Т. 8-909-

097-60-13.
*«ГАЗели», «бычки», высокие, 

длинные, переезды, грузчики. Т.: 
43-10-90, 8-908-811-0303.

*4-метровые высокие «ГАЗели». 
Т. 46-23-22.

*«ГАЗели» ежедневно. Т. 46-03-
82.

*Дешевая «ГАЗель». Город, 
межгород. Т.: 21-81-81, 8-902-893-
6984.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-
064-53-53, 43-01-11.

*«ГАЗели» от 150 р. Грузчики. 
Т.: 43-00-19, 8-904-977-1660.

*«ГАЗели». Т.: 8-906-851-9743, 
21-83-13.

*Грузоперевозки, грузчики. Т. 
43-08-63.

*«ГАЗель». Т.: 43-93-03, 8-951-
7800-546.

*Экскаватор. Т. 29-11-03.
*«ГАЗели». Т. 8-951-243-83-05.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели» дешево. Т. 8-906-

872-9012.
*Дешевые, высокие: «ГАЗель», 

«Валдай» 4 т, борт 5 м. Грузчики. 
Т. 49-39-43.

ÒÐÅÁÓÞÒÑß
*Срочно! В бизнес – бизнес-

партнер. Начальный доход от 15 т. р. 
Т. 8-952-510-5789.

*Сотрудники в офис. Доход 100 %. 
Переобучение. Т. 8-961-576-1935.

*Руководители, сотрудники в 
офис. Т. 8-912-804-23-70.

*Молодые специалисты в офис. 
Т. 8-922-702-91-01.

*Продавец на овощи. Т. 45-24-
51.

Ñ×ÈÒÀÒÜ 
ÍÅÄÅÉÑÒÂÈÒÅËÜÍÛÌ

*Студенческий, МаГУ, на им. 
Сафоновой К. П.

ÐÀÇÍÎÅ
*Прошу откликнуться очевид-

цев ДТП, произошедшего 21 октя-
бря в 21.20 на пересечении пр. 
Ленина и ул. «Правды» с участием 
автомобилей Lexus RX400 и «ВАЗ-
21099». Т. 8-909-747-88-90.

*24 октября в субботу утеряна 
папка с документами. Прошу вер-
нуть за вознаграждение. Т. 46-01-
39.

*Курсы кройки и шитья. Срок 
обучения 3 месяца. Т. 8-912-320-
5611.

ÏÈÑÜÌÎ 
Â ÐÅÄÀÊÖÈÞ
Выражаем благодарность 

за оказанную помощь и орга-
низацию похорон дорогого и 
любимого мужа, отца, деда 
Владимира Семеновича Ма-
локостова школе № 1, ОАО 
«М. Гипромез», такси «Блюз», 
автошколе «Персонал», род-
ным, друзьям, соседям. Низ-
кий вам поклон.

Жена, сыновья, внуки
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Отдых – процесс образовательный
ре

кл
а

м
аМасло кедрового ореха

Растительные масла холодного отжима
С давних пор жители Сибири и Ура-
ла применяли кедровое масло для ле-
чения гнойных ран, порезов, ожогов. 
во время великой отечественной 
войны масло успешно применяли 
в госпиталях для лечения раненых 
воинов. Самые тяжелые и застаре-
лые повреждения тканей, вплоть до 
гангрены, лечились маслом.

Запатентованная технология получения 
масла кедрового ореха холодным отжимом 
обеспечивает бережную переработку и со-
хранность всех полезных свойств, заложен-
ных природой. Масло является эффектив-
ным природным антиоксидантом.

Регулярное применение кедрового мас-
ла восстанавливает защитную функцию 
клеток на молекулярном уровне, приводит 
к улучшению мозгового и периферическо-
го кровообращения, способствует насы-
щению органов и тканей кислородом и 
приводит в действие механизм рождения 
новых клеток (линоленовая кислота), сни-
жает или устраняет нарушения жирового 
обмена.

Уникальная биологическая ценность 
масла кедрового ореха определяется вы-
соким содержанием в его составе: поли-

ненасыщенных жирных кислот; витами-
нов группы Е, а, в1, в2; незаменимых 
аминокислот; жизненно важных микро-
элементов (йод, фосфор, калий, магний, 
марганец, медь, цинк, кобальт и др.).

Использование масла предохраняет кожу 
от старения и увядания, делает ее молодой, 
упругой и эластичной. Особенно полезно лю-

дям, страдающим кожными заболеваниями, 
повышенной хрупкостью волос и ногтей, про-
живающим и работающим в неблагоприят-
ных климатических и экологических услови-
ях, занятым на работах с повышенным рас-
ходованием энергии и избыточными психо-
эмоциональными нагрузками.

Масло кедрового ореха рекомендуется 
в качестве источника полиненасыщенных 
жирных кислот и витамина Е: легко усваи-
вается организмом, обладает высокими 
питательными и целебными свойствами, 
необычайно богато витаминами и микро-
элементами. По калорийности масло ке-
дрового ореха превосходит говяжьи и сви-
ные жиры, а по усвояемости намного пре-
восходит куриное яйцо.

Масло приятно на вкус, светло-золотистого 
цвета, обладает высоким показателем нена-
сыщенных жирных кислот, особенно линоле-
новой (71,8%). По содержанию витамина Е 
кедровое масло в 5 раз превосходит олив-
ковое масло и в 3 раза – кокосовое;

• способствует понижению уровня холе-
стерина в крови и тормозит развитие ате-
росклероза;

• является эффективным дополнительным 
средством при лечении артериальной гипер-
тонии, инфаркта, инсульта, нормализует дав-
ление и работу сердечной системы;

• очищает печень, кровь, кровеносные 
сосуды и укрепляет их стенки;

• устраняет боли в суставах;
• используется при профилактике рака 

и химиотерапии; пародонтита, пародонто-
за, стоматита, гингивита; эндокринной си-
стемы, диабета и нормализации уровня са-
хара в крови;

• способствует улучшению мозгового и 
периферического кровообращения;

• снижает или устраняет нарушения жи-
рового обмена;

• способствует рассасыванию жирови-
ков и новообразований;

• оказывает эффективную помощь при 
заболеваниях органов пищеварения 
(эрозивно-язвенные поражения ЖКТ, га-
стрит, холецистит, колицистит, колит, язва 
желудка и двенадцатиперстной кишки, ге-
патит, восстанавливается микрофлора ки-
шечника);

• геморрой, свищи;
• снижает воспалительные процессы 

женских и мужских половых органов;
• применяется при варикозном расши-

рении вен;
• детям при пониженной массе тела, 

плохом зрении, отстающим в развитии, 
страдающим нарушениями координации 
движений и при плохой обучаемости;

• кормящим матерям для улучшения 
лактации и беременным для полноценно-
го внутриутробного развития ребенка, ги-
потрофии плода;

• для нормализации функций половых 
желез, потенции;

• благотворно воздействует при заболе-
ваниях кожного покрова, ожогах, обморо-
жениях, экземах, язвах, псориазе;

• является иммуностимулирующим и об-
щеукрепляющим средством;

• повышает активность и физическую 
силу;

• для замедления процессов старения, 
повышения тонуса кожи и ее питания;

• стимулирует деятельность мышц, сни-
жает ломоту, недомогание и усталость;

• насыщает ткани и  органы кислоро-
дом, что ведет к «омолаживанию» орга-
низма;

• уменьшает интоксикацию организма, 
выводит соли тяжелых металлов;

• восстанавливает психику и нервную 
систему;

• помогает при остеохондрозе, радику-
лите, воспалении тройничного нерва;

• устраняет головокружение и головную 
боль, нормализует внутричерепное давле-
ние.

Противопоказания: индивидуальная не-
переносимость продукта.

Рекомендации по применению находят-
ся в упаковке. Курс применения от 1 до  
3 месяцев. На 1 курс от 2 флаконов. По-
вторять курс применения не меньше 2 раз 
в год.

Цена флакона 400 рублей, скидка пен-
сионерам 50 рублей.

Выставка-продажа состоится   
5 ноября с 13.00 до 14.00  

в театре «Буратино».
Мы работаем от производителя данного 

продукта. 

ЗакончилоСь лЕто, и можно 
перевести дух – подвести итоги 
туристического сезона. но ду-
мается не о цифрах прибыли, 
а как будет жить туротрасль 
предстоящей зимой. Законо-
датели наши, задумывая хо-
рошее дело, в итоге получили 
сырой материал, вступающий 
в полное противоречие с реа-
лиями сегодняшней жизни. из 
турагентств сделали подушку 
для битья. Мне все это напоми-
нает развлечение по-японски: 
хочешь отомстить начальнику 
– побоксируй его резиновое 
чучело, отведи душу «на полную 
катушку».

Сегодня турфирма отвечает 
буквально за все: за неоправда-
вшиеся ожидания от путеше-

ствия по «горящим» турам, за ошибки 
перевозчиков и потерю багажа, за 
цунами и пожары, за туманы и меду-
зы, за действия посольств и зарубеж-
ный чиновничий беспредел. Плюс 
к этому необходимо готовить ворох 
бумаг, договоров, ваучеров, путевок, 
отвечать за выдачу виз консульства-
ми. Да, назвался груздем – турагент-
ством, не рыдай. Работай! Именно 
на фоне постоянных стрессов и не-
доработок, сопутствующих туризму, 
и происходят основные «проколы». 
Кроме того, в туризме именно кадры 
решают все. А если человек только 
закончил туристический колледж и 
сразу назначил себя директором 
малюсенького агентства?

Много справедливых нареканий и 
на непрофессионализм турорганиза-
ций. Но таких случаев все меньше: 
если в прошлом году пресса пестри-
ла туристским криминалом, то в ны-
нешнем сообщений о них заметно 
меньше. Ради этого и была создана 
в нашем городе ассоциация туристи-
ческих организаций – чтобы отдых 
магнитогорских путешественников 
был спокойным, надежным, ком-
фортным и безопасным.

Операторов в России стало раза в 
три меньше. Канули в Лету фирмы-
однодневки и визовые брокеры – 
«вчерную» стало невыгодно работать. 
Да и туристу-заказчику зачастую при-
ходится играть роль Незнайки в Сол-
нечном городе. Возрос потребитель-

ский экстремизм: выкручивают и вы-
жимают скидки там, где их просто 
быть не может. В общем, мифов о 
турфирмах много...

Дружеский совет: не надо «кле-
вать» на горящее, жареное. К орга-
низации поездки не надо относить-
ся как к покупке фаст-фуда, на бегу. 
Разобраться, посоветоваться, про-
сто понять и удостовериться в гра-
мотности специалиста из турфир-
мы. Вы же свои деньги тратите! И 
не покупайте тур по телефону или 
отзывам в Интернете. При личном 
контакте многое становится яс-
нее...

Очень обидно, когда из-за 
ошибки одной фирмочки пада-
ет тень на всех. Выбор есть: се-
годня в Магнитогорске более 
100 туристических агентств, и 
их число увеличивается. Люди 
хотят работать в этом бизне-
се, несмотря даже на то, что 
легких и больших денег здесь 
давно нет. Многих интересу-
ет не столько результат, 
сколько процесс труда, кото-
рый заключается в обще-
нии, обмене радостью и надеж-
дой и – главное, что сотрудники ту-
рагентств имеют возможность выез-
жать в рекламные туры в любые 
страны за относительно невысокую 
стоимость.

Настоящим бичом является и на-
стоящее развращение потребителя 
постоянной возможностью ожидать 
«горящие» туры. Легко себе предста-
вить, что выносят из дома в случае 
пожара... Или когда вы покупаете 
просроченный товар...

В туризме достаточно странный 
подбор людей по профессии, обра-
зованию, увлеченности. Туризм, на-
верное, та схема, которая аккумули-
рует людей сумасшедших, потому что 
заниматься туризмом сейчас – дей-
ствительно сумасшествие. Это боль-
шой риск, большая ответственность, 
это авантюра. Когда-то люди ездили 
за границу, чтобы убедиться в спра-
ведливости собственных стереоти-
пов, которые сложились благодаря 
усилиям «обозревателей-междуна-
родников». Но те времена прошли. 
Теперь едут за знаниями, новыми 
ощущениями. И это замечательно!

Сегодняшний путешественник стал 
другим: у него изменились приори-
теты. Да и возможности у него совер-
шенно иные. Но, начав больше тра-
тить, он не перестал экономить: 

сей-
час счита-
ют ничуть не 
меньше, чем 
прежде. Тем бо-
лее, что потребно-
сти ныне стали раз-
нообразнее, и это 
совершенно пра -
вильно. Туризм же по-
прежнему, как сказали бы когда-то, 
«финансируется по остаточному 
принципу». Но эти расходы — очень 
нужны и важны. Они, сколь бы вели-
ки ни были, обязательно вернутся 
прибылью.

Отправляясь за рубеж, человек 
порою считает, что оставляет преж-
нюю усталость, расслабляется. В 
действительности все несколько 
иначе. Даже нежась на морском 
берегу, он непрерывно получает но-
вую информацию, обогащается но-
вым опытом. Я бы сказала, что от-
дых – в первую очередь образова-
тельный процесс. При этом человек 

обучается, даже не замечая этого. 
А когда он начинает относиться к 
делу осознанно, результаты порой 
изумляют...

И наконец: не жалейте денег на 
путешествия, доверяйте только про-
веренным турфирмам.

Каждому работнику туристиче-
ской фирмы будет приятно, когда 
после поездки вы придете и скаже-
те: «Было очень хорошо. Большое 
спасибо».

марИНа мОСкОВеНкО, 
член ассоциации туристических  

организаций магнитогорска,  
директор турагентства MARINA CLUB

 пРАВО
Алиментные обязательства  
к родителям
Мы привыкли, что дети всегда являются слабой 
стороной, о них надо заботиться, оберегать и под-
держивать. в том числе материально. однако бывает, 
что слабой стороной оказываются брошенные детьми 
родители. на их защиту встал закон, предусмотревший 
возможность требовать алименты не только детям с 
родителей, но и родителям с детей.

Трудоспособные совершеннолетние дети обязаны содержать не-
трудоспособных нуждающихся в помощи родителей и заботиться 
о них. В случае иска к детям о взыскании алиментов родителям не-
обходимо доказать в суде, что они являются нетрудоспособными и 
нуждающимися.

В отличие от взыскания алиментов в пользу детей, когда допуска-
ется возможность взыскивать либо определенную часть заработка 
родителя, либо алименты в твердой денежной сумме, алименты с де-
тей в пользу родителей взыскивают исключительно в твердой сумме, 
подлежащей уплате ежемесячно. Вне зависимости от материального 
и семейного положения взрослых трудоспособных детей родители 
вправе получить от них необходимое содержание. При определении 
размера алиментов суд вправе учесть всех трудоспособных совер-
шеннолетних детей родителя независимо от того, предъявлено требо-
вание ко всем детям, к одному из них или к нескольким.

В случае если у родителей не один ребенок, то с каждого из детей 
суд взыскивает определенный размер алиментов, исходя из матери-
ального и семейного положения как самих родителей, так и детей, 
а также из других заслуживающих внимания интересов сторон. На-
пример, дети в свою очередь могут иметь нетрудоспособных детей, 
детей-инвалидов, которым нужны постоянный уход и дорогостоящие 
лекарства.

И родители в отношении детей, и дети в отношении родителей могут 
быть привлечены судом к участию в несении дополнительных расходов. 
Однако это может быть только при отсутствии заботы совершеннолет-
них детей о нетрудоспособных родителях и при наличии исключитель-
ных обстоятельств, связанных с нетрудоспособными нуждающимися 
родителями – тяжелой болезни, увечья родителя, необходимости оплаты 
постороннего ухода. Порядок несения дополнительных расходов может 
быть определен как в судебном порядке, так и соглашением между роди-
телями и детьми.

Дети могут быть освобождены от обязанности по содержанию 
своих нетрудоспособных нуждающихся в помощи родителей, если 
суд установит, что родители уклонялись от выполнения своих обя-
занностей, к примеру, до достижения ребенком совершеннолетия. 
Освобождаются от уплаты алиментов родителям дети, в отношении 
которых родители лишены родительских прав.

ОлЬГа лУТОХИНа, 
юрисконсульт правового управления ОаО «ммк»,  

член ассоциации юристов россии

 тЕст
У каждого из нас свой темп 
жизни. кто-то скачет по ней 
как лихой наездник, кто-то – 
как старая мудрая черепаха. 
а как предпочитаете жить вы? 
проверьте себя с помощью 
данного теста.

1. Если вам предстоит сразу не-
сколько дел, с какого вы начнете?

А. С самого трудоемкого (2 очка).
Б. С самого несложного (1).
В. Разумеется, с перекура (0).
2. Когда вы обычно убираете 

квартиру?
А. Каждую неделю (2).
Б. Когда сам(а) начинаю бояться 

ночевать там (0).
В. Накануне прихода гостей (1).

3. Как поступите, если у вас вне-
запно заболят зубы (живот, спина)?

А. Приму пару таблеток (рюмок). 
И буду ждать, пока само пройдет (0).

Б. Потерплю пару деньков, чтобы 
лучше  разобраться в своем состоя-
нии (1).

В. Обращусь к врачу самое позднее 
– на следующий день (2).

4. С какой точность вы могли бы 
определить время без часов?

А. По крайней мере не спутаю – 
день или ночь (0).

Б. В пределах получаса (2).
В. Плюс-минус час (1).
5. Что лучше – ждать или дого-

нять?
А. Конечно, догонять! Особенно 

уходящий поезд (самолет) (0).

Б. И то, и другое (1).
В. Ждать. Это, конечно, скучно. 

Тем более в сравнении с гонкой (2).
РЕзультаты тЕСта
8–10 очков. Вы цените время и бы-

стро реагируете на любое новшество 
в вашей жизни. Но всегда ли высока 
отдача у вашей кипучей деятельно-
сти? Может быть, вам стоит хоть ино-
гда делать паузы, чтобы собраться с 
мыслями?..

4–7 очков. Приступы активности у 
вас чередуются с периодами плавно-
го расслабления. Такой режим жизни 
вполне нормален, если он не вредит 
делу.

0–3 очка. Похоже, вы никогда не 
торопитесь и не суетитесь. Это бе-
режет ваши силы и здоровье. Но 
неужели вы никогда не завидуете 
результатам, которых достигают на-
пористые шустряки?

Легки ли вы на подъем?
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20 ИЮЛЯ 1958 ГОДА впервые в 
нашей стране отмечали День ме-
таллурга.

Большая группа магнитогорцев была 
награждена орденами и медалями. 
Пятнадцати металлургам присвоили 

самое высокое звание – Герой Социали-
стического Труда. В нашем доменном цехе 
за счет новшеств резко возросла произво-
дительность, поэтому так высоко был отме-
чен труд магнитогорцев. ММК, тогда еще 
имени Сталина, был крупнейшим пред-
приятием и производил металла больше, 
чем вся царская Россия. Первой в списке 
стояла фамилия Александра Давыдовича 
Анисимова – доменщика, старшего горно-
вого печи № 5, беспартийного.

Кому и как давали звезды? Комиссия 
в составе начальника цеха, секретаря 
партбюро, председателя цехкома, се-
кретаря комсомольской организации 
и обер-мастера тщательно оценивала 
работу горновых бригад. В то время на 
Магнитке было восемь доменных печей, 
32 технологических бригады, около сорока 
старших горновых. Кто заслуживает награ-
ды? Брали во внимание многие стороны, 
включая трудовую дисциплину и участие в 
общественной жизни. В результате анали-
за бригада горновых Анисимова вышла на 
первое место. В Указе Президиума Верхов-
ного Совета СССР 19 июля 1958 года ска-
зано: «За выдающиеся успехи, достигнутые 
в развитии черной металлургии»…

Родился Анисимов 1 ноября 1909 года в 

Кустайском районе Затобольской области 
в семье крестьянина. Жил в деревне, в 17 
лет женился на ровеснице Клавдии Фаде-
евне. В начале лета 1933 года приехал с 
семьей в Магнитогорск на заработки. К 
тому времени в его семье уже было две 
дочери: Таня пяти лет и годовалая Валю-
ша. На комбинате выпускали чугун две 
печи, 26 июня задували третью. В этот 
день Александра приняли чернорабочим 
в доменный цех.

Через полгода Анисимова поставили 
канавщиком. Скромный, молчаливый, 
высокий, он учился у опытных горновых, 
приехавших с других заводов: Г. Ге-
расимова, С. Переверзева, Д. Орлова. 
Главными орудиями были лопата и лом. 
Через три года Анисимова назначили 
третьим горновым, присвоив шестой раз-
ряд. У него были образование – сельская 
школа – смекалка и сила, и вскоре он 
стал вторым горновым на разряд выше. 
Солидная прибавка к бюджету семьи с 
некурящим и непьющим главой.

Пять лет вторым горновым он подменял 
старших и уходивших в отпуск или забо-
левших, учился на крановщика электро-
мостового крана. Уже будучи старшим 
горновым, в первом квартале 1941 года 
Александр выполнил план по выпуску 
чугуна на 106,6 процента. Приказом на-
родного комиссара черной металлургии он 
был отмечен знаком «Отличник социалисти-
ческого соревнования Наркомчермета».

Чтобы сохранить кадры, директор ком-

бината заключает с опытными рабочими 
трудовые договора на пять лет. Заключил 
и с Анисимовым. Цех наращивал про-
изводство чугуна, совершенствовалась 
технология, модернизировалось оборудо-
вание. Но нашу мирную жизнь нарушило 
вероломное нападение фашистской Гер-
мании. Многие доменщики ушли на фронт. 
И необходимо было значительно увеличить 
производство чугуна. Срочно готовили чер-
тежи для строительства самой мощной в 
Европе доменной печи № 5 объемом 1370 
кубометров, подбирали опытных масте-
ров и горновых. Мастерами определили 
А. Шатилина, Д. Орлова, Г. Герасимова, 
а старшими горновыми А. Анисимова 
и А. Полухина. И 5 декабря 1942 года в 
смене мастера А. Шатилина и старшего 
горнового А. Полухина был выдан пер-
вый чугун новой домны. На следующий 
день газета «Правда» в передовой статье 
«Огни пятой домны» писала: «Это вестник 
нашего успешного наступления в тылу. 
Огни уральской домны усиливают огонь 
артиллерийских батарей Сталинградского 
и Центрального фронтов».

Работа была тяжелой, без отпусков. 
7 января 1943 года не вышел сменщик 
Анисимова Полухин: заболел. Заменить его 
было некем из-за низкой квалификации 
горновых. Предложили Анисимову остаться 
на вторую смену, пообещали бесплатно на-
кормить, вдвойне оплатить смену. А у него 
сил не было – вымотался вконец. Как ни 
упрашивали, ушел домой. Начальник цеха 
Л. Юпко в своем распоряжении пишет: «За 
невыполнение распоряжения мастера и 
начальника смены, что привело к срыву 
нормальной работы доменной печи № 5, 
приказываю: дело 1-го горнового А. Д. Ани-
симова передать в суд для привлечения к 
ответственности как прогульщика».

Время военное, но обошлось: пожу-
рили. Большой профессионал, работник 

отличный, на таких молиться надо. Да и 
какое право имеет мастер давать указания 
рабочему другой бригады?..

Печь набирала обороты, улучшались 
условия труда. Построили новое леточное 
отделение по приготовлению огнеупорных 
углеродистых масс: леточной, футлярной, 
желобной… По итогам августа 1944 года 
старший горновой А. Анисимов назван 
лучшим горновым доменного цеха.

Закончилась война, более ста доменщи-
ков не вернулись из боя. Но все же стало 
полегче, и Александр Анисимов наконец-то 
написал заявление на долгожданный от-
пуск. В 1946 году на его груди засиял орден 
Трудового Красного Знамени…

А на комбинате построили седьмую и 
восьмую домны. В 1952 году Анисимову 
присвоили звание «Почетный металлург», 
через четыре года рядом с первым ор-
деном заблестел второй орден Трудового 
Красного Знамени. Затем – звезда Героя 
Социалистического Труда, а перед вы-
ходом на заслуженный отдых – второй 
орден Ленина.

Анисимов был человеком светлым, 
уравновешенным, творческим и скром-
ным. Пресса его обходила. И только когда 
стал героем, в цех пришел корреспондент. 
Острые на язык горновые пошли на него в 
атаку: мол, где раньше-то вы были?..

Александр Давыдович Анисимов оста-
вил после себя достойную смену, прожив 
75 лет. На доме по улице Сталеваров, 
где он жил, укреплена мемориальная 
доска…

А пятая печь 17 апреля 1994 года в 
2 часа 50 минут была остановлена. На ней 
было выплавлено 43 миллиона 47 тысяч 
79 тонн чугуна. В 2006 году печь начали 
демонтировать, и сейчас на ее месте рас-
тет трава… 

ЕВГЕНИЙ СТОЯНКИН,  
Герой Социалистического Труда

НИ ОДИН цех не может появить-
ся, а в дальнейшем продуктивно 
работать без основного обору-
дования и его комплектующих. 
Вполне логично, что история 
подразделения, обеспечившего 
становление, а впоследствии и 
технический рост комбината, на-
чалась в памятном 1929 году.

Коллектив управления оборудо-
вания ММК отмечает 80-летие. 
Сегодня это структурное подраз-

деление коммерческой дирекции, 
в задачи которого входит поставка 
оборудования, запчастей и мате-
риалов для нужд текущей деятельности 
комбината, его техперевооружения 
и капитального строительства новых 
объектов ММК. Через специалистов 
управления проходит широчайший 
спектр заказов – от элементарной 
задвижки и простого двигателя до уни-
кального современного агрегата или 
стана. И тут в понятие эффективности 
входит не только своевременная до-
ставка качественного оборудования, 
но и умение грамотно использовать 
ценовые преимущества.

– Мы декларируем прямую работу с 
изготовителями либо с официальными 
сбытовыми компаниями. Если речь о 
системной поставке для обеспечения 
технологического 
процесса, учиты-
ваем ряд допол-
нительных крите-
риев. Смотрим, 
когда последний 
раз покупали этот 
вид оборудова-
ния, по какой цене, какова была ин-
фляция, как изменилось ценообразо-
вание на составляющие себестоимо-
сти. Наиболее оптимальная процедура 
выбора поставщика – очный тендер. 
Создается тендерная комиссия, при-
глашаются поставщики, которые дают 
свои предложения, и тут же в живом 
диалоге, в ходе конкурентной борьбы 
формируется оптимальная рыночная 
цена, – рассказывает о «конкурентных 
технологиях» заместитель коммерче-
ского директора по оборудованию 

ОАО «ММК» Олег Недосейкин. – Вторая 
по эффективности система выбора 
поставщика – электронная торговая 
площадка. Она внедрена на комбинате 
несколько лет назад, интегрирована 
в корпоративную информационную 
систему и позволяет в режиме онлайн 
вести заочные торги с поставщиками 
буквально в любой точке мира. А 
значит, имеем большой выигрыш во 
времени. После процедуры выбора по-
ставщика, исходя из более выгодного 
предложения, оформляем договор, в 
котором указаны стоимость и сроки 
доставки оборудования на комбинат.

Сейчас средний возраст коллектива 
управления оборудования – тридцать 
семь лет. Новое пополнение отвечает 
всем современным требованиям под-
готовки персонала.

 – На все подразделения коммерче-
ской дирекции ММК распространяется 
правило: каждый сотрудник должен 
иметь опыт работы на промышленной 
площадке, – подчеркивает Олег Недо-
сейкин. – Чтобы заниматься коммер-
ческой деятельностью, нужно, прежде 
всего, представлять, что и для кого ты 
покупаешь.

Сам Олег Викторович служит при-
мером для подчиненных: он пришел 
с горячего производства. После окон-
чания МГТУ с дипломом инженера-

п р о к а т ч и к а 
отправился по 
распределению 
на Волжский труб-
ный завод, через 
полтора года вер-
нулся в Магнитку 
на родное пред-

приятие. Начинал нагревальщиком 
металла в четвертом листопрокатном, 
затем его пригласили в управление 
главного энергетика – параллельно он 
получил второе высшее образование. 
Вскоре Олег Недосейкин получил на-
правление в коммерческую дирекцию: 
вначале в отдел по закупке энергоре-
сурсов, затем – в управление оборудо-
вания, где был старшим менеджером, 
исполнял обязанности начальника. 
В ранге заместителя коммерческого 
директора он непосредственно связан 

с управлением оборудования, спе-
циалисты которого одними из первых 
становятся участниками масштабных 
проектов модернизации предприятия, 
по сути, приближая будущее.

Их немалая лепта и в том, что за 
рекордные сроки – с момента под-
писания контракта до пуска прошло 
менее трех лет – возведен уникаль-
ный для России стан «5000», ставший 
ключевым элементом стратегии и 
инвестиционной программы ММК. 
Суммарный вес оборудования стана 
превышает 55 тысяч тонн. Один толь-
ко опорный валок весит 226 тонн. К 
слову, в задачи коллектива-юбиляра 
входит и своевременное обеспечение 
прокатных цехов комбината валками. 
С заказами подразделений здесь 
справляются на все сто. Объемы 
впечатляющие. В нынешнем году за-
планировано обеспечить около 14 ты-
сяч тонн прокатных валков, плановые 
объемы 2010 года – почти 20 тысяч 
тонн на 2,7 миллиарда рублей.

Не менее весомы во всех отно-
шениях и строительство слябовой 
машины непрерывного литья заго-
товок № 6, нового универсального 
комплекса холодной прокатки по 
производству автолиста, реконструк-
ция стана «2500» горячей прокатки в 
ЛПЦ-4. Динамика поступающего на 
комбинат импортного оборудования 
для инвестиционных проектов за 
последнее время особенно показа-
тельна: в 2007-м – шесть тысяч тонн, 
в 2008 – почти 52, в нынешнем году 
– около 80 тысяч.

В управлении оборудования спло-
ченная команда, а каждое бюро про-
фессионально в своем деле, будь то 
закупка основного технологического 
оборудования или валков, трансфор-
маторов или кабеля, приборов КИП, 
подшипников или гидросмазки… Но 
блестящее знание технологии лишь 
полдела. В рыночной ситуации тенден-
ция перехода к высокотехнологичному 
оборудованию предполагает постоян-
ное развитие персонала.

– Кроме того, что сотрудники управ-
ления обладают базовыми знаниями 
по технологии, они имеют навыки 

бухучета, разбираются в финансо-
вых делах, потому что работают с 
денежными потоками и различными 
формами оплаты, – поясняет Олег 
Недосейкин. – И еще ориентируются 
в правовом поле: ведь договор – это 
всегда взаимные обязательства, ко-
торые базируются на определенных 
правилах. Комбинат имеет дело с по-
ставщиками со всего мира, поэтому 
знание иностранных языков умножает 
эффективность работы. Ежегодно 
наши специалисты повышают ква-
лификацию в корпоративном центре 
подготовки кадров «Персонал».

Еще одна традиция управления 
оборудования – коллективный отдых. 
Ежегодно к 3 ноября готовится новая 
программа. В честь дня рождения 
подразделения учрежден перехо-
дящий кубок открытого турнира по 
боулингу, на который приглашают 
коллег-смежников.

К нынешнему юбилею сотрудники 
управления поощрены грамотами 
ОАО «ММК», ценными подарками. 
Распоряжением по комбинату им объ-
явлена благодарность за безупречную 
работу.

– Поздравляя коллектив управления 
оборудования с 80-летием, – подыто-
живает Олег Недосейкин, – искренне 
желаю всем сотрудникам здоровья, 
энергии, успехов и продолжения 
эффективной совместной работы на 
благо комбината 

МАРГАРИТА КУРБАНГАЛЕЕВА  
ФОТО > АНДРЕЙ СЕРЕБРЯКОВ

55 тысяч тонн  Таков суммарный вес оборудования стана «5000»
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Они приближают 
будущее

Коллектив управления оборудования  
обеспечивает технический рост комбината

В режиме онлайн  
ведутся заочные торги  
с поставщиками  
в любой точке мира

 Дата
Сложное,  
но прекрасное время
УпрАВЛеНИЮ оборудования комбината – 80 лет. 
Из них двадцать четыре года – с 1975 по 1999 – я 
имел честь быть руководителем коллектива. И это, 
пожалуй, были лучшие годы моей жизни.

Входившие в состав нашего подразделения технический 
корпус и складское хозяйство успешно решали нелегкие подчас 
задачи. В техническом корпусе все работали не только как снаб-
женцы, но и как инженеры-специалисты. Они должны были и 
решали все возникавшие в ходе строительства вопросы. 

Складское хозяйство отдела оборудования ММК всегда было 
примером для аналогичных подразделений других металлур-
гических заводов. Первыми в стране мы завели собственный 
железнодорожный транспорт, автопарк, механические мастер-
ские, обеспечивая своевременную доставку оборудования на 
строительные объекты. Автомобили в любое время дня и ночи 
из любого города страны быстро привозили оборудование.

В механических мастерских в короткие сроки изготавливали 
любое оборудование. Так при строительстве одного из цехов 
ММК Уфимский авиационный завод должен был изготовить 
уникальные форсунки, но не успевал в срок, а пуск был на носу. 
Мастерская быстро изготовила и установила их. Они работают 
до настоящего времени.

В складском хозяйстве отдела собрались замечательные 
люди. Охарактеризовать отличную работу грузчиков просто не 
хватает слов: четверть из них были пенсионерами – бывшими 
сталеварами, доменщиками. Им никогда не нужно дважды 
повторять задание. Кладовщики в любое время суток могли 
отдать необходимый заказ, каждый знал местонахождение даже 
миниатюрной детали из сотни тысяч тонн оборудования. Рабо-
та с таким коллективом доставляла мне большое удовольствие: 
с профессионалами очень легко решать все задачи.

Наш отдел оборудования делал поставки не только для 
комбината, но и многих городских строек: поскольку фонды 
выделялись на область, то и оставались они в Челябинске, а 
город комплектовался, как говорится, «из шерсти родителей». 
Поэтому работники отдела оборудования, глядя на любую 
стройку города того времени, могли сказать словами поэта: 
«И мой труд влит в труд моей республики».

Всем тем, кто работал со мной в те сложные, но прекрасные 
годы, желаю здравствовать и не забывать их, а молодым, при-
шедшим нам на замену, – удачи и успехов!

С уважением  
ИСАК ДАхИС

 Профориентация
Питомцы Огнеупора
рАбОтА по профориентации школьников − одно из 
важных направлений шефской деятельности Группы 
компаний ОАО «ММК».

Коллектив ООО «Огнеупор», дочернего предприятия ком-
бината, на протяжении многих лет поддерживает связь с под-
шефной школой № 39. Недавно группа учащихся побывала у 
шефов с экскурсией.

Ребята ознакомились с технологическим процессом и 
профессиями в цехе шамотных изделий и специзделий, 
увидели, как обжигают сырье, как работает прессоформовоч-
ный участок, наблюдали выход готовой продукции. В цехе 
магнезиально-доломитовых огнеупоров им показали работу 
современного оборудования по производству огнеупоров 
мирового уровня.

Подобные экскурсии помогают учащимся определиться с 
местом будущей работы, почувствовать интерес к профессии. 
В Огнеупоре путешествие не ограничилось производствен-
ными звеньями. Школьники посетили социальные объекты, в 
музее они прикоснулись к истории огнеупорного производства 
комбината.

Завершилась экскурсия беседой за чашкой чая шефов и 
учащихся в заводской столовой. Были вопросы и ответы, раз-
говоры о планах на будущее, важные для того, чтобы юные 
магнитогорцы могли сделать правильный жизненный выбор.

Годы в огне
К 100-летию доменщика Александра Анисимова

«ММ»-досье
3 ноября 1929 года приказом № 213 

по управлению строительством Магни-
тогорского металлургического завода 
создан отдел оборудования штатом 15 
человек и с задачей организации плано-
мерного и своевременного снабжения 
технологическим оборудованием – как 
союзным, так и импортным. На отдел 
оборудования возложили проработку 
планов заказа и завоза оборудования, 
выдачу заказов на оборудование, на-
блюдение за ходом и сроками заказов, 
учет всего оборудования до сдачи в 
эксплуатацию.
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 Для многих магнитогорцев день рождения комсомола остается праздником

У галеристов  
нарасхват

Детская «художка» отмечает юбилей выставками 
в городе и столице

Сегодня годовщина ленинского комсомола

 эхо праздника
Согрели душу
День пожилого человека позади, но в редакцию 
«ММ» приходят письма с благодарностями. прият-
но, что магнитогорских пенсионеров чествовали 
и депутаты, и трудовые коллективы, и комитеты 
территориального общественного самоуправле-
ния, и школы… 

«Очень хорошо, что есть такой день, – пишут жители 
микрорайона № 137. – Мы становимся старше, меньше 
общаемся. И вдруг – приглашение на праздник в школу 
№ 67, да еще с вручением подарков. Хороший повод 
встретиться, поговорить: ведь летом многие в садах и в 
разъездах. Мы уже второй год собираемся в школе осенью, 
делаем небольшую выставку овощей и фруктов. Огромная 
благодарность директору ЗАО «МРК», помощнику депутата 
ЗСО Александра Маструева Сергею Бердникову и нашему 
председателю ТОС Розе Любавиной».

«Через любимую газету выражаем сердечную благо-
дарность начальнику химической лаборатории  РИС ЦЛК 
Наталье Шипиловой и всему коллективу, – пишет почетный 
пенсионер ММК Тамара Власенко. – В День пожилого 
человека пенсионерам организовали праздник, который 
надолго останется в наших сердцах. Мы услышали столько 
теплых слов и поздравлений, что на глаза наворачивались 
слезы радости –  мы не забыты, о нас помнят. Чаепитие 
удалось на славу, Был небольшой концерт, песни, шутки 
и беспроигрышная лотерея. Стол был накрыт поистине 
скатертью-самобранкой –  и это в кризисное время. Ру-
ководители участков не пожалели сил и времени, чтобы 
собрать нас, подарить радость и согреть души». 

Пора итогов и начал
нынешняя осень богата на события и меро-
приятия совета ветеранов орджоникидзевского 
района. прежде всего – отчетно-выборная конфе-
ренция. Делегаты высоко оценили нашу заботу о 
пожилых. при этом отметили: как и прежде, наш 
главный девиз – дойти до каждого. из года в год 
растет число первичных ветеранских организаций 
по месту жительства, на предприятиях и в учрежде-
ниях. Значит, в ветеранском движении участвуют 
все больше пенсионеров.

Наша главная задача на новый выборный период – по-
вышение активности первичек, целенаправленное привле-
чение ветеранов к патриотическому воспитанию молодежи, 
подготовка к 65-летию Великой Победы. И конечно, будем 
стараться больше помогать пожилым людям. О них мы 
говорили не только на конференции, но и во время празд-
нования Дня пожилого человека. Наши ветераны приняли 
участие в празднике в Левобережном Дворце культуры 
металлургов, у торгового центра «Славянский» в правобе-
режной части города. Они услышали слова благодарности 
за доблестный многолетний труд, за активную жизненную 
позицию. Для них пели и танцевали самодеятельные арти-
сты, была развернута походная кухня. Словом, постарались, 
чтобы у всех было хорошее настроение. И продуктовые 
наборы пенсионерам пришлись очень кстати, а малоиму-
щим – одежда и обувь.

Праздники невозможны без спонсорской помощи и 
поддержки районной администрации. Седьмой год подряд 
помогает районному совету ветеранов проводить День по-
жилого человека директор торгового центра «Славянский» 
Вячеслав Кравцов – самые сердечные слова благодарно-
сти адресую ему. Всем нелегко в условиях экономического 
кризиса, но Кравцов находит ресурсы, время, приглашает 
жителей на праздник, понимает, что некогда сильные, 
здоровые люди, на долю которых выпало немало испыта-
ний, сегодня нуждаются в заботе, внимании и понимании. 
Огромное спасибо и ООО «Монтажник» и ООО «Алькор». 
Запомнился жителям левобережья праздник «Дары осени», 
который ежегодно проводят по инициативе и при участии 
районного совета ветеранов.

После праздников наступают будни. Комиссии совета 
ветеранов приступили к выполнению планов, включились в 
подписную кампанию. Кадровый состав совета ветеранов 
обновлен незначительно – наши активисты продолжают 
добрую деятельность во благо пожилых.

Сергей Петров, 
председатель совета ветеранов  

орджоникидзевского района

Мы – из нестареющих! традиция
Посвящение  
в студенты
оно растянулось на два дня. 
Вторник, актовый зал Магу. 
проходя мимо, слышу музы-
ку, смех, аплодисменты. За-
глядываю: соцфак празднует 
посвящение в первокурсники. 
интригует. опаздываю на пару, 
но остаюсь до середины вы-
ступления первашей. и они 
оправдывают мое опоздание 
задорными сценками.

На сцене балагурят кавээнщики 
четвертого курса Антон Егоров, Саша 
Афанасьев, Никита Жабин и Саша 
Ижбаев. Все очень легко, непринуж-
денно: море миниатюр, улыбки перва-
шей, азарт в глазах старшекурсников, 
которым интересно познакомиться с 
пополнением факультета.

Продолжение праздника – назавтра 
в ночном клубе. Посвящение начина-
ется в десять и продолжается до утра. 
Танцы, движение, юмор все той же 
команды КВН, чьи шутки раскрепо-
щают смущенных первокурсников. 
Поначалу те робко держатся поближе 
друг к другу на диванчиках, но только 
начинается программа кавээнщиков 
– перваши по очереди оказываются 
на сцене и становятся героями сце-
нок. Теперь они приняты в дружную 
семью соцфака.

Жаль, когда меня посвящали в 
студенты, не было столько веселья и 
старшекурсники не проявили столько 
заинтересованности к нам, как было 
на соцфаке. Удачи, перваши!

АЛеКСАНДрА КАЛЯевА, 
студентка МагУ

ежегоДно в канун дня рождения 
комсомола мы – активисты фонда 
имени Виктора поляничко – посе-
щаем могилы известных в городе 
комсомольских вожаков разных лет 
– Б. ручьева, В. архипова, Б. Буйвида,  
Б. топоркова, с. Кушнарева, а. Фе-
дюньшина, с. Чумарова, М. лысенко, 
л. голицына, возлагаем цветы в знак 
признательности их заслуг перед го-
родом, перед комсомолом. так будет 
пока мы живы, и хотелось бы сохра-
нить эту добрую традицию навсегда. 

К сожалению, список посещений из 
года в год добавляется. За последние 
годы ушли из жизни Володя Метелкин, 

Толя Деркач, Слава Уваровский, Александр 
Паукин... Два дня назад мы проводили в по-
следний путь комсорга строительства домны  
№ 6 в 1943 году, коммуниста Розу Дмитри-
евну Инкину. Вечная им память за стой-
кость духа и преданность магнитогорским 
традициям.

Это мы делаем потому, что комсомол – 
активная, насыщенная интереснейшими 
делами работа,  это школа нашей жизни, 
наша судьба. Мы ему искренне благодарны 
и по сей день, гордимся своей принад-
лежностью к прекраснейшей молодежной 
организации.

Послевоенный комсомол, который мы в 
большинстве своем представляем, шел по 
дорогам славы отцов, используя опыт стар-
ших поколений, их революционную веру и 
убежденность. Мы бережно храним гордое 
знамя Октябрьской революции, свято чтим 
память тех, кто отдал жизни за наше светлое 

будущее. Это в их честь мы строили памятни-
ки, воздвигали монументы, зажигали вечные 
огни. Сюда приходят благодарные потомки 
с цветами, читают стихи, проверяют соб-
ственную совесть на чистоту и зрелость. Так 
было, так есть, так будет. И никому не удастся 
стереть из нашей памяти и вытравить из на-
ших сердец признательность и гордость за 
подвиги, свершенные нашими предками.

Разве можно забыть комсомольско-
молодежные стройки на нашем металлур-
гическом комбинате? А освоение целинных 
и залежных земель, а студенческие стройо-
тряды, а БАМ? Мы искренне гордимся тем, 
что в мае 1966 года имели честь посадить 
первые деревья в парке Трех поколений 
вместе с Еленой Джапаридзе, генералом 
Майковым, Валентиной Миковой, Григо-
рием Петелиным и другими первострои-
телями Магнитки, съехавшимися со всех 
концов страны в город своей юности на 
свой первый слет. Именно в те майские 
дни в городе появились «Первая палатка» 
и памятник «Первым комсомольцам – 
строителям Магнитки», ставшие визитной 
карточкой нашего города. Сооружены они 
на средства, заработанные комсомольца-
ми на субботниках.

А как не вспомнить вновь радостные 
дни октября–ноября 1968 года, когда го-
родская комсомольская организация была 
удостоена высшей награды Родины – ор-
дена Ленина! Центральные газеты страны 
опубликовали эту весть под заголовками 
«Магнитка ликует». Принимал награду пер-
вый секретарь горкома ВЛКСМ Владислав 
Кушнарев.

С 1996 года по инициативе совета южного 
отделения фонда имени В. Поляничко регу-

лярно проходят встречи комсомольского ак-
тива разных лет. Юбилейные встречи в честь 
80-, 85-, 90-летия ВЛКСМ мы проводили в 
здании Магнитогорского цирка, директором 
которого работает бывший комсомольский 
работник Петр Воронцов. И каждая встреча – 
это встреча с юностью, это всеобщая радость 
и бесконечные воспоминания о конкретных 
делах на благо нашего города, края, страны.

Не будет исключением и нынешний год. 
Вновь соберутся беспокойные сердца, о ко-

торых любовно сказала уральская поэтесса 
Людмила Татьяничева: 

«Мы из тех
Нестареющих,
Кто без устали трудится,
И раскованно верящих,
Что все лучшее сбудется…»
С днем рождения ВЛКСМ вас, комсомоль-

цы Магнитки! 
вИКтор СМеЮЩев, 

член ЦК вЛКСМ (1960–1970 гг.),  
кандидат экономических наук

ВЧера в здании городской администрации 
детская художественная школа и союз худож-
ников открыли региональную выставку «Край 
родной, навек любимый» и вместе с Магу под 
эгидой областного минкульта и городского 
управления культуры – региональную научно-
практическую конференцию. 

Сегодня в городской картинной галерее открыва-
ется выставка работ выпускников школы. Школе 
есть кем гордиться: талантливыми художниками 

Ринатом Шарафутдиновым, Андреем Крючковым, 
Олегом Матвеевым, Натальей Кожевниковой, Нико-
лаем и Евгением Чебанами, Эдурадом Аниконовым, 
меценатами Захарченко – всех не перечислить. 

Альма-матер рассылала приглашения выпускникам 
далеко за пределы Магнитки: детская художественная 
школа празднует сорокалетие. Этой дате посвящена 
и столичная выставка в международной детской кар-
тинной галерее – сто сорок работ академического, 
творческого, декоративно-прикладного блоков. Школа 
даже выпустила свой каталог при содействии профко-
ма ОАО «ММК» и благотворительного общественного 
фонда «Металлург». Тема выставки «Магнитогорская 
палитра» – юбилей города, позволивший представить 
редкую в детском творчестве производственную те-
матику. Школьники и преподаватели, приглашенные 
на открытие выставки, с гордостью рассказывают, 
какое внимание привлекли эти работы. 

Подобные выставки вне города для школы не в 
новинку – «художка» ежегодно участвует более чем 
в сорока. В Международной детской картинной 
галерее она и вовсе завсегдатай:  работы ее учени-
ков появляются в каталогах галереи и на обложках 
журналов, члены жюри их помнят навскидку. «Для 
галеристов наши ученики – не безликая толпа», – с 
гордостью подытоживает поездку замдиректора 
школы Ирина Калинкина. По общему признанию 
участников выставки, Магнитка располагает сильной 
школой: организаторы отметили серьезный подход 
к образованию детей. А директор международной 
детской картинной галереи Алексей Панько обратил 
внимание на легкость, с которой школа справилась 
с представительскими задачами. В состав других 
делегаций, представляющих республики, края и 
регионы, входят даже министры, а тут три препода-
вателя привезли детей, обсудили дела в российском 
минкульте, образцово представили уездный город в 
столице – и все с легкостью рядового дела. Ирина 
Калинкина, Елена Шабанова и Ирина Баталова толь-
ко улыбаются на эти похвалы: куда важнее, что дети 
привезли дипломы лауреатов и подарки – литературу 
по искусству. 

Преподаватели вспоминают: в поездке дети рас-
крылись – надо было видеть эти счастливые, одухотво-
ренные лица. Обошли, кажется, всю Москву – ВДНХ, 
Третьяковка, Арбат, храм Христа Спасителя. Сами 
стали объектом искусства: случайно встреченная ки-
тайская группа, очарованная их обаянием, устроила 
им фотосессию. А в качестве сувениров из столицы 
ребятня накупила качественных красок и кистей, 
авторскую бумагу. И совместное участие в выставке 
с Карачаево-Черкесией не прошло даром: наши за-
интересовались их декоративно-прикладными техни-
ками, они оценили академические работы магнито-
горцев. И – обменялись приглашениями поработать 
в гостях: мы на южном на пленэре – южане у нас на 
технопейзаже. А еще в планах школьников и препода-
вателей – участие в февральской выставке детского 
художественного творчества в Доме ученых имени 
Горького Российской академии наук в Питере. Дети 
уже начали работать для будущей экспозиции 

АЛЛА КАНЬШИНА 
> фото Из АрхИвА ДхШ

анну Васильевну анисиМоВу, сергея ивановича 
игнатоВа и елену ивановну МаслоВу с юбилеем!

Желаем здоровья, счастья и оптимизма.
Администрация, профком и совет ветеранов

поЗДраВляеМ!

Владислав Кушнарев с орденом Ленина комсомолу Магнитки



НА ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕ человек-афоризм 
Виктор Черномырдин попал в щекотливую 
ситуацию. Федерация дзюдо России вы-
двинула его на пост своего президента, экс-
премьер-министр РФ, бывший посол России 
на Украине даже успел дать согласие принять 
бразды правления видом спорта, которому 
особое внимание уделяет действующий 
премьер Владимир Путин, как вмешался 
президент России.

В Казани на открытии Всероссийского форума 
«Россия – спортивная держава» Дмитрий Мед-
ведев сделал заявление, которое повлечет за 

собой колоссальные перемены в системе управле-
ния российским спортом. «Некоторое время назад 
я дал поручение правительству, администрации пре-
зидента, которое касается людей, возглавляющих 
наши спортивные федерации, – сказал он. – Их 
должны возглавлять профессионалы! Люди, которые 
будут уделять своему виду спорта 24 часа в сутки. 
Необходимо работать, хватит штаны просиживать, 
проводить все время в командировках за грани-
цей. Чиновники пусть возглавляют попечительские 
советы федераций. Пожалуйста, в течение месяца 
приведите все в соответствие». «Это касается и 
министров, в том числе профильного министра», – 
уточнил глава государства, имея в виду министра 
спорта, туризма и молодежной политики РФ Виталия 
Мутко, который также является президентом самой 
крупной спортивной федерации – Российского фут-
больного союза. 
Тут же выяснилось, что Дмитрий Медведев не 

впервые поднял эту тему. Как пишет «Коммер-
сантъ», ознакомившись со списком глав спор-
тивных федераций, президент обнаружил там 
множество министров, депутатов, сотрудников 
своей администрации. «Руководство федерациями 
свелось у них к представительским функциям, они 
стали, что называется, теплым местом, в то время 
как очевидно, что это огромная ежедневная рабо-
та, – пояснил газете источник в Кремле. – Ею долж-
ны заниматься реальные менеджеры, которые 
инкорпорированы в спортивное сообщество».

«Чистке», по всей видимости, должны подвер-
гнуться только госслужащие. То есть такие прези-
денты, как депутат Госдумы РФ Владислав Третьяк 
(Федерация хоккея России) или известные пред-
приниматели Михаил Прохоров (Союз биатлони-
стов России), Владимир Лисин (Стрелковый союз 
России), Андрей Костин (Федерация спортивной 
гимнастики России), могут не беспокоиться за 
свои должности. Третьяк, кстати, уже высказался 
на сей счет – в интервью газете «Советский спорт»: 
«Президент России Дмитрий Медведев заявил, что 
федерации должны возглавлять профессионалы. 
Я, по-моему, профессионал. Медведев говорил 
не о депутатах. Он имел в виду чиновников и 
министров, мэров и глав регионов. Они должны 
сосредоточиться на работе на своих местах».
Но в любом случае перемены, делает вывод 

«Коммерсантъ», будут очень масштабными. Ведь 
на данный момент госчиновники руководят 
десятью  спортивными  феде -
рациями .  Под  удар,  помимо 
Виталия Мутко, попадают глава 
администрации президента РФ 
Сергей Нарышкин (Всероссий-
ская федерация плавания), вице-
премьер Александр Жуков (Российская шахматная 
федерация), секретарь Совета безопасности 
Николай Патрушев (Всероссийская федерация 
волейбола), директор Федеральной службы охра-
ны Евгений Муров (Федерация бокса России), 
министр иностранных дел Сергей Лавров (Феде-
рация гребного слалома России), министр транс-
порта Игорь Левитин (Федерация настольного 
тенниса России), руководитель аппарата Счетной 
палаты Сергей Шахрай (Национальная федерация 
бадминтона России), командующий Воздушно-
десантными войсками Вооруженных Сил РФ 
Владимир Шаманов (Союз тхэквондо России) и 
губернатор Тверской области Дмитрий Зеленин 

(Всероссийская федерация парусного спорта)…
В советское время руководящие должности в 
спортивных федерациях были общественными. 
Занимали их обычно известные люди (космонав-
ты, актеры, музыканты и т. п.), которые в силу 
своей популярности могли что-либо «выбить» для 
спортсменов дополнительно к тем фондам, что 
выделяло государство. Сейчас ситуация иная. За-
частую к руководству спортивными федерациями 
привлекаются либо высокопоставленные чинов-
ники (многие из них никогда не занимались тем 
видом спорта, который курируют), либо крупные 
бизнесмены. А совладелец «Газпроминвестхолдин-
га» Алишер Усманов и вовсе возглавляет Между-
народную федерацию фехтования…
Высокопоставленным магнитогорцам спорт, 

естественно, тоже не чужд. Председатель совета 
директоров ОАО «ММК» Виктор Рашников уже 
более полутора десятков лет остается прези-
дентом хоккейного клуба «Металлург», который 
за эти годы не только выиграл все возможные 
для европейского клуба титулы, но и превра-
тился в спортивный бренд города. Еще два 
нынешних члена совета директоров комбината 
руководят в Магнитке другими видами спор -
та. Городскую федерацию дзюдо возглавляет 
первый вице-президент ООО «Управляющая 
компания ММК» по стратегическому развитию 

и металлургии Рафкат Тахаутди-
нов. Вице-президент УК ММК по 
продажам Владимир Шмаков – 
президент баскетбольного клуба 
«Металлург-Университет». В со-

став городских спортивных федераций и советов 
входят и другие руководители комбианта. Так, 
директор по персоналу и социальным програм-
мам Иван Сеничев входит в состав городского 
попечительского совета при федерации КУДО г. 
Магнитогорска.
Михаил Сафронов, будучи председателем Маг-

нитогорского городского Собрания депутатов, 
как-то даже оказался в числе руководителей 
Всероссийской федерации хоккея на траве, за-
няв пост вице-президента. Но все-таки любовь к 
ледовому хоккею (Михаил Сафронов долго работал 
вице-президентом хоккейного клуба «Металлург», 
сейчас эту должность занимает директор ОАО 

«ММК» по общим вопросам Иван Тимошенко) 
перевесила…
Как заметил в комментарии газете «Труд» генди-

ректор Центра политической информации Алексей 
Мухин, назначение руководителями спортивных 
федераций представителей власти и крупного 
бизнеса стало традицией. «Одни используют свое 
влияние для решения задач федераций, другие 
инвестируют в развитие этого вида спорта, – по-
яснил он. – Подобные примеры типичны и для 
бывших республик СССР. Так, Федерацию футбола 
Армении возглавляет известный предприниматель 
Рубен Айрапетян, а Федерацией бокса Украины 
руководит глава партии «зеленых» Владимир 
Костерин».
Дмитрий Медведев решил эту систему скор-

ректировать. Про крупных бизнесменов он не 
ничего не сказал, но госслужащим настоятельно 
предложил войти лишь в наблюдательные со-
веты спортивных федераций – в этих органах не 
обязательно уделять избранному виду спорта «24 
часа в сутки».

«Рациональное зерно в заявлении Дмитрия Мед-
ведева есть. Некоторые чиновники действительно 
стали воспринимать свои спортивные должности 
как возможность повысить популярность, бывать 
на престижных турнирах в престижных компаниях. 
А ведь федерация – это не только национальная 
сборная и крупные соревнования. Это еще дет-
ский, юношеский спорт, кропотливая и незамет-
ная работа, которой не всякий захочет или сможет 
заниматься», – сказал Геннадий Швец, советник 
президента Олимпийского комитета.

…Виктор Черномырдин в спорте отметился 
и прежде. В 1996 году тогдашний премьер РФ 
был почетным членом сборной России на XXVI 
Олимпийских играх в Атланте. Был он и почетным 
членом клуба «2004», занимавшегося подготовкой 
Санкт-Петербурга к летним Олимпийским играм 
2004 года, на роль столицы которых претендовал 
город на Неве. Кроме того, в 2001–2003 годах 
Виктор Черномырдин возглавлял попечительский 
совет общественного фонда поддержки хоккей-
ного клуба «Спартак». Но вот состоится ли его 
приход в дзюдо – теперь этот вопрос явно повис 
в воздухе  

8 http://magmetall.ru
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Зачем бизнесмены и политические тяжеловесы 
идут в спорт?

Человек-афоризм
останется без татами

Атюшов штрафует Ролинека
После матча с «милиционерами» 
капитан «Металлурга» перешел на работу в ГАИ

Выпускающий редактор
РУХМАЛЕВ С. А.

 ШАХМАТЫ
Блиц для незрячих
ПОБЕДИТЕЛЕМ открытого чемпионата города 
по быстрым шахматам среди незрячих спорт-
сменов стал Сергей Путилов. 
Турнир, в котором приняли участие двенадцать 

шахматистов,  прошел в магнитогорской организации 
Всероссийского общества слепых. Второе место занял 
Руслан Абдуллин, третье – председатель местной орга-
низации ВОС Юрий Мелехов.

 ЩИТ И МЯЧ
Фаворит 
не прощает промахов
ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ МАТЧИ стартовой домаш-
ней серии чемпионата страны магнитогорский 
«Металлург-Университет» провел против одного 
из фаворитов суперлиги «Б». 
Исход двухраундового противостояния оказался, 

однако, точно таким же, как и «стычка» с предыду-
щими соперниками, не претендующими на лидерство, 
причем впервые в этом сезоне хозяева были близки к 
тому, чтобы победить в обеих встречах. Но, выиграв 
первый матч у ревдинского клуба «ТЕМП-СУМЗ» 
– 90:73, Магнитка проиграла во втором с разницей 
всего в одно очко – 73:74.
В воскресенье, когда «Металлург-Университет» 

одержал победу, впервые в нынешнем чемпионате 
самым результативным баскетболистом в составе 
команды оказался не капитан. Защитник Александр 
Амелин набрал девятнадцать очков, а Максим Си-
нельников – только шестнадцать. Пятнадцать очков 
в победную копилку внес Артем Куринной, четыр-
надцать – Сергей Никифоров. Магнитогорцы очень 
здорово провели весь матч и выиграли каждую из 
четырех четвертей.
В понедельник решающим стал заключительный 

период. Гости, проигрывавшие восемь очков, сумели 
уйти от поражения. Магнитогорцам же в драматич-
ной концовке попросту не хватило сил и точности в 
бросках. Самым результативным в составе хозяев на 
сей раз стал Алексей Растригин, набравший двадцать 
очков.
Теперь «Металлург-Университет», расположив-

шийся в середине турнирной таблицы суперлиги «Б», 
отправляется на первый в новом чемпионате выезд. 
7 и 8 ноября магнитогорцы сыграют в Саранске с 
местным клубом «Рускон-Мордовия».

 ПОКОЛЕНИЕ NEXT
«Толпар» не взлетел
СЛОВНО поставив перед собой задачу – по-
квитаться с тольяттинцами за поражение 
основного состава «Металлурга» от «Лады» (1:5), 
«Стальные лисы» на прошлой неделе в чем-
пионате Молодежной хоккейной лиги дважды 
победили автоградскую «Ладью» – 8:1 и 8:6.
Победного запала хватило и на поединки с уфим-

ским «Толпаром» (в башкирской мифологии Толпар 
– сказочный крылатый огонь, рожденный в пучине 
вод), приехавшим в Магнитогорск в ранге лидера 
дивизиона «Восток». В первом матче к концу второго 
периода «Лисы» достигли внушительного преиму-
щества в счете – 6:0! Правда, после этого забивать 
начали гости. Однако хозяева все же довели матч 
до уверенной победы – 7:4.  По две шайбы в ворота 
уфимцев забросили Евгений Григоренко и Сергей 
Терещенко, по одной – Антон Васин, Степан Фило-
нов, Дмитрий Тарасов. В повторной встрече перевес 
Магнитки был не столь внушительным, но «Лисы» 
вновь выиграли – 2:1. Авторы голов Дмитрий Тарасов 
и Евгений Григоренко.
После восемнадцати матчей «Стальные лисы», 

набравшие 36 очков, переместились на третье место 
в Восточном дивизионе МХЛ. В следующем туре 
магнитогорцы вновь встретятся с «Толпаром» – 4 и 
5 ноября в Уфе.
Тем временем три игрока команды – защитники 

Иван Гавриленко, Виктор Антипин и нападающий 
Даниил Апальков – отправились в Новогорск в рас-
положение юниорской сборной России (хоккеисты 
1992 года рождения и моложе), которая в первой 
декаде ноября сыграет на традиционном турнире 
«Мировой юниорский вызов» в канадском Саммер-
сайде. Пока в составе сборной 28 игроков, 22 из них 
(два вратаря и двадцать полевых) сегодня вылетают 
за океан. В Мировом юниорском вызове примут 
участие шесть команд, две из которых представляют 
родину хоккея.

 СПАРТАКИАДА
Начали с пинг-понга
В ККЦ ОАО «ММК» стартовала двенадцатая 
цеховая спартакиада, которая по тради-
ции продлится в течение года. Итоги, по 
всей видимости, подведут в следующем 
сентябре.
Программа спартакиады включает четыр-

надцать видов спорта, в соревнованиях примут 
участие девять команд. Безусловный фаворит 
предыдущих цеховых турниров – отделение не-
прерывной разливки стали – на сей раз будет 
представлен двумя командами (одну из них со-
ставят операторы МНЛЗ, другую – разливщики), 
что позволит побороться за победу в общем зачете 
другим участникам.
В октябре конвертерщики приняли участие в 

двух соревнованиях. Открыл спартакиаду турнир 
по настольному теннису, в котором восемь команд 
сыграли по круговой системе («Наигрались до 
упаду», – шутили участники). Первое место за-
няла команда конвертерного отделения, второе – 
коллектив установки внепечной обработки стали, 
третье – электрослужба. Разливщики и операторы 
МНЛЗ, выступавшие в разных командах, доволь-
ствовались соответственно четвертым и пятым 
местами.
В шахматном турнире фаворит был другой – в 

нем победила команда операторов МНЛЗ. Второе 
место занял Электросервис, третье – электро-
служба.

Владислав Третьяк 
на своем месте

ПОКА КАПИТАН сборной Чехии Томаш 
Ролинек вместе с капитаном «Металлурга» 
Виталием Атюшовым демонстрирует пу-
блике впечатляющие послематчевые шоу, 
чешского нападающего с первого места 
в рейтинге бомбардиров клуба потеснил 
Станислав Чистов. 

Во вторник 23-й номер «Металлурга» принял 
непосредственное участие во всех трех голах 
своей команды в поединке с подмосковным 

МВД, забросив одну шайбу и сделав две резуль-
тативные передачи, и обошел в бомбардирской 
«гонке» Ролинека. У Станислава сейчас семнадцать 
очков (семь голов плюс десять передач), у Тома-
ша – четырнадцать (шесть голов полюс восемь 
передач).

«Металлург» у «милиционеров» выиграл – 3:2, 
упрочив свое лидерство в чемпионате КХЛ (и, соот-
ветственно, в Восточной конференции и дивизионе 
Харламова) – 47 очков после девятнадцати матчей. 
Вместе со Станиславом Чистовым голами отмети-
лись его партнер по звену финн Тони Койвисто (это 
его первая шайба в чемпионате) и чех Ярослав 
Кудрна. Из трех Федоровых, участвовавших в мат-
че, отличился лишь старший. Самый титулованный 

хоккеист «Металлурга» Сергей Федоров записал 
на свой лицевой счет два голевых паса. Зато его 
однофамилец из МВД – Евгений, выступавший 
в прошлом сезоне в составе Магнитки, получил 
из рук генерального директора магнитогорского 
клуба Геннадия Величкина бронзовую медаль 
чемпионата страны.
Главный тренер «Металлурга» Валерий Белоусов 

после встречи посетовал, что «плохо сыграли на-
падающие, не помогли обороне», хотя «мы про-
сили помочь: защитников у нас всего шестеро, а 
форвардов – двенадцать человек». А наставник 
«милиционеров» Олег Знарок вспомнил про не-
засчитанный гол – одновременно с сиреной, из-
вестившей об окончании первого периода, шайба 
влетела в ворота Ильи Проскурякова, но арбитр 
Сергей Карабанов взятие ворот не зафиксировал. 
«Игра могла сложиться по-другому», – резонно за-
метил главный тренер ХК МВД.
После матча в импровизированном «спектакле» 

Виталий Атюшов исполнил роль гаишника, «оштра-
фовав» Томаша Ролинека за превышение скорости. 
Причем на лед капитан «Металлурга», вооружив-
шийся полосатым жезлом, выехал на милицейском 
«уазике». Но это уже совсем другая история…  

ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО
ФОТО > АНДРЕЙ СЕРЕБРЯКОВ 


